

NUESTROS COLABORADORES

Educación del entusiasmo

Parece demostrado que la claque es necesaria para algunos negocios. No hay nada tan pezeoso y desmayado, y que muestre un escepticismo tan grande hacia el entusiasmo como un telón de teatro. Todos los telones de teatro están fatigados de lo que les hace trabajar la claque. Los artistas, en cambio, tienen en la claque la seguridad más completa. Ellos saben de antemano la frase que ha de arrancar el aplauso, y con esa credulidad tan ingenua que tienen los artistas se inclinan a la gratitud de estos aplausos como si fueran legítimos.

El teatro de la política tiene también su claque y en el Parlamento donde las representaciones exhiben más semejanza con la de un espectáculo organizado por un empresario. Es muy difícil que el político, como el actor, distinga con claridad los aplausos desinteresados de los interesados, y esto en política es grave, porque con frecuencia el político a los aplausos de la claque los llama opinión pública. En política no hay taquilla, que es la suprema registradora del éxito, y por esto la confusión es aún mayor, y los estragos del entusiasmo fingido, de la desgana de aplaudir, más perniciosos. Como fenómeno reflejo para estudiar la psicología colectiva es muy interesante ver en el teatro los efectos de la claque. Extraño oficio que teniendo por una de las misiones más nobles, despertar a los dormidos, conducir el entusiasmo, y exaltar los momentos de zozobra de una representación teatral, prestando calor a la frialdad de la expectación, se nos ofrece, sin embargo, como una de las actividades más denigrantes a que puede dedicarse un hombre. Y no por lo que engaña, sino por la tendencia que muestra a uniformar el entusiasmo.

Los aplausos de la claque son, en realidad, una disciplina del ruido, al servicio del éxito. Hay un director que inicia las palmas, que las matiza, que les pone fin cuando cree conveniente, y esta disciplina quita al aplauso la emoción más íntima. Por excepción se encuentra un artista de la claque, un hombre discreto que sabe relacionar el aplauso con la obra y cual es el momento oportuno para arrastrar al espectador de buena fe en ese movimiento del ruido y, con todo, en España pasamos por una grave crisis de entusiasmo. El español que cada día tiene más afi-

nado su sentido crítico y sus aptitudes de oposición, que sabe protestar como nadie y manejar los resortes de la oposición como ninguno, no sabe aplaudir espontáneamente. Hay que arrancarle el aplauso a traición, y de este modo tan ingenuo como se lo arranca el empresario de teatros, situando a asalariados en sitios estratégicos y marcándoles previamente los pasajes en que deben aplaudir. La ópera ha sido la gran escuela de este género de ovaciones, y el divismo ha cimentado en ellas sus mejores éxitos.

Ahora que tanto se habla de cultivar al pueblo, y que entre otras supersticiones se practica sin la de la pedagogía, con esa doctrina tan simple de que la regeneración ha de salir de la escuela, sería bueno crear profesores de entusiasmo. Maestros que supieran remover en los ciudadanos desde pequeños las fibras del entusiasmo, moderando la actitud crítica, y uniendo a los hombres en ese contagio benévolo que junta las manos en un momento para batirlas satisfechas. ¿Qué idea nacional podría provocar ahora un aplauso unánime? ¿Qué tendría que suceder para que en un momento determinaran todos los españoles aplaudieran al unísono?

Y mientras esto no ocurra no habrá otro recurso para simular movimientos de entusiasmo colectivo que organizar una buena claque. Para esto sí, tenemos aptitudes. Porque el individuo de la claque retrocedido en su localidad toma un aspecto magnífico de gran señor, y cuando produce el aplauso pagado lo hace con tal técnica, con tal sentido de oficio, que nadie se atreve a reprocharlo. Tan solo alguna vez se deja oír una voz independiente que grita:—¡Que se calle la claque!—Más el episodio pasa inadvertido, y entre el bostezo del resto de los espectadores el telón se levanta una y otra vez y los actores hacen reverencias, como si aquel entusiasmo fuese auténtico.

Ante el anuncio de las elecciones los partidos políticos preparan sus respectivas claque. No hay otra cosa aunque sea triste reconocerlo. Y, en tanto, el tiempo pasa en esta actitud de indiferencia y escepticismo. Cada día se hace más necesario un hombre o una idea que sepan mover espontáneamente un entusiasmo colectivo.

FRANCISCO DE COSSIO
(Prohibida la reproducción).

ESPEJO DE LAS HORAS

Cuando la ley no es ley

Algunas lenguas y plumas, no muchas en verdad, han prorrumpido en clamores mojigatos y trazado apuntes con motivo de crear visibles en algunos epígrafes periodísticos y comentarios públicos acerca del abandono de la prisión de Alcalá de Henares por el señor March, un elogio en pugna con los dictados de la legalidad.

No hay nada de esto. Muchas veces, cuando se le ha tachado al español de discolor o de rebelde a una disposición autoritaria (frecuentemente de ahora, sino de todos los tiempos, en bausos o edictos de autoridades locales), se ha visto que el ciudadano, al desobedecer y obrar por su cuenta, no hacía más que cumplir un dictado de verdadera justicia, contravenido por un mandato caprichoso y arbitrario que carecía de un fundamento codificado.

Cuando una orden emana de la arbitrariedad, origen de la injusticia, nadie se halla obligado a su cumplimiento, y por lógica consecuencia deontológica significa restablecer el equilibrio ético y jurídico que aquélla había roto.

En estos lamentables dos años y

no; son los socialistas, son los catalanistas de Maciá, tan ajenos a la democracia federal y española, y es Casares Quiroga, tan dispar también de la sana Galicia, quienes se han hecho reos que tiene ya juzgados el pueblo español, y a los que perseguirá siempre este grito, que si tuvieran corazón les abrumaría y anonadaria: ¡Casas Viejas! ¡Casas Viejas! ¡Casas Viejas!

Entre las transgresiones jurídicas a que antes me refería figura el proceso March, del cual sus promotores están empeñados en que siga siendo tema inmarcesible. No hay por qué volver hacia sus verdaderos orígenes, harto sabidos, y que arrancan de unos celos financieros y de una venganza política, sin que al cabo de año y medio de prisión del supuesto delincuente haya sido posible imputarle delito de ninguna clase.

¿En virtud de qué razón legal estaba encarcelado ese preso? Eso es lo que habría que averiguar y declarar antes de comenzar las alharacas y levantar al cielo los brazos y los ojos en gestos de desolación.

Si el procesado, consciente de que no existía motivo para su procesamiento, hubo de presentarse espontáneamente ante la Comisión parlamentaria constituida para entender en su caso. Si los Tribunales de derecho, por expresión del más alto de ellos, el Supremo, han hecho saber que no es responsable de delito. Si la Comisión antes citada no ha encontrado manera más que de prolongar indefinidamente la prisión de un hombre. Si esa misma Comisión ha desaparecido ya. ¿En nombre de qué y de quién se dilataba ese encarcamiento?

La Liga de los Derechos del Hombre habiase ocupado ya de este asunto y existe un informe firmado por personas de toda independencia y solvencia moral en que se reconoce la imposibilidad de que un ciudadano, sea quien fuere, permanezca durante año y medio sufriendo la privación de libertad sin que se le ponga ante un Tribunal que de una vez determine su culpabilidad o su inocencia.

La intervención de la Liga de los Derechos del Hombre daba ya un carácter internacional a la consideración del atropello que ese ciudadano padecía. Un acontecimiento repentino ha aumentado con toda claridad ese aspecto internacional. Las Cortes (ya sabemos todos cómo se hallaban constituidas y como funcionaba ese Parlamento, que por fin ha pasado a la Historia, la cual tendrá para él su justiciera sanción), las bien aunque tarde finadas Cortes, no supieron amparar a uno de sus miembros opuesto a la jauría mayoritaria. El sufragio popular dió de nuevo a ese hombre un cargo de elección en un Tribunal llamado de Garantías constitucionales.

Y un buen día, al cabo de año y medio de cansarse de esperar oteando desde la reja de su prisión todos los caminos de la llamada justicia para ver por dónde llegaba la que le correspondía, el preso salió de la prisión, donde no estaba por el mandato de ningún juez ni sometido a jurisdicción ninguna.

Un buen carcelero (así como en Francia hubo aquel presidente Magnaud, a quien se le llamó el buen juez porque actuaba más de acuerdo con su conciencia que con las leyes escritas) franqueó a quien él creía injustamente encarcelado la puerta de la cárcel. Después de todo no hacía más que atenerse al justo criterio que acerca de las prisiones preventivas aparece en la reciente circular del fiscal general de la República.

El asunto está ya a la faz de Europa. La bandera de una nación, país tradicional de libertades como otra y antes que él hubo de serlo España, acoge al perseguido.

No falta a la ley quien elude las imposiciones con que se pretende obligarle sin la base de ninguna ley. Por otra parte, son muchos los errores, múltiples las torpezas, hartas las injusticias con que los detentadores de la República han agobiado a España durante este trágico bienio. Y nada más fatal para un régimen que la contumacia en la negación de la justicia.

PEDRO DE REPIDE

Política internacional

El partido socialista francés... "se parte por gala en dos."

Desde principio de semana se ha quebrado por su mitad el partido socialista francés; después de una larga temporada en que los partici-

rios de su unidad, lucharon denodadamente para evitar la ruptura, sin conseguirlo.

El pasado domingo, después de un largo debate en el que algunos acusados no quisieron intervenir, el Consejo Nacional excluyó de su seno a seis diputados; los señores Renaudel, Marquet, Cayrol, Desdrijean, Montagnon, Deat y Ernesto Lafont, y antes en la misma mañana del propio domingo expulsaba también a varios de sus miembros por flirteos exagerados con los comunistas.

La ruptura de ahora no es la primera sino una continuación de otras que indican el estado de quebrantamiento del grupo en su cohesión. En 1930, cuando el Congreso de Tours, a raíz del advenimiento bolchevique en Rusia, ya surgió la primera escaramuza, de la que nació el *Populaire* contrario de *L'Humanité* y ahora los neo-socialistas se van, indicando la creación de un nuevo periódico ayudado por el Gobierno.

La ruptura citada tendrá, casi con seguridad, consecuencias políticas, si bien en los centros parlamentarios no se dan cuenta aún de ello, por la rapidez con que se realizó la operación. Pero tales querrelas de *clans* y de *personas* entre quienes pretenden instaurar el socialismo, parecen en general algo grotescas, ya que nadie cree pueda ello suceder, pero ese aspecto casi cómico, no les quita la importancia que tienen, para el porvenir, al disminuir la capacidad combativa del partido.

Habiéndose eliminado del grupo los socialistas ortodoxos, de quienes Elum y Aurioi son las grandes figuras parlamentarias, no quedará la minoría en mejor postura que antes. Pues la mayoría de sus representantes pertenecen a regiones donde hay más votos comunistas que radicales, y a excepción de algún viejo doctrinario que toma la discusión por lo serio, las querrelas producidas son de tono menor, como son la mayoría de las que se producen entre esos aspirantes a ser grandes revolucionarios.

En realidad, los neo-socialistas pertenecen a la categoría de diputados que necesitan el concurso de los radicales, y de estos los logosamente partidarios del *cartel* son solo aquellos elegidos en «segunda vuelta» gracias a los sufragios radicales; mientras que los partidarios de la concentración deben en general sus actas al concurso de los moderados. Y en esta forma es, como se presenta la situación política, contribuyendo a la crisis del parlamentarismo. Los pequeños intereses, los afanes de mando, influye más en el partido, que los grandes intereses nacionales.

Rota la unión ya difícil antes, los neo-socialistas han decidido ser en los departamentos los continuadores de la obra de Jaurés, del cual los socialistas y los comunistas se disputan la primacía de ser sus legítimos sucesores. Y ciertamente, es difícil decir a quienes corresponde tal derecho, pues ambos podrían aportar argumentos en su favor; ya basados en los escritos ya en los discursos, o en las obras de Jaurés, que fué un devoto combatista, pero respetuoso con la unidad, pudiendo su memoria ser explotada en diverso sentido.

Pero, sea como sea, una vez rota la unidad, ha de ser muy difícil reanudarla y aun entre los elementos de cada uno de los grupos disidentes.

¿Cómo conciliar las teorías de Renaudel, viejo socialista teórico, con las de Marquet, especie de fascista o hitlerista y con las de Lafont, que ya fué un casi comunista? Sino imposible la unidad, no ya entre ambos grupos, sino en el propio seno de cada uno; puede decirse es casi imposible lograrla.

Los que ven el asunto de la parte de afuera, creen que la división facilitará la constitución de una mayoría más razonable, orientada hacia el centro. Ello realmente sería conveniente, pero es peligroso; especialmente si va encaminada a buscar el concurso de los socialistas ortodoxos pues no renunciarían a su culto y buscarían ventajas que si se les concedieran serían de efecto desastroso, pues la situación financiera y económica no puede mejorar, dice el sesudo *«Journal de Genève»*, más que repudiando todas las doctrinas y prácticas socialistas.

Lo que ocurra nos dará o no la razón; pero siempre es digno de remarcar esa ruptura del socialismo francés, por ahora en dos partes, y posiblemente prontamente en otras más minúsculas, y ello cuando hace menos de dos años que luchó en las urnas unido al partido radical.

N. B.

Hitler pronunció ayer un emocionante discurso que levantó el entusiasmo de toda la nación pidiendo la igualdad de trato y ofreciendo su amistad a todos los pueblos.

CARNET DE RUTA

Tres puntos de referencia

De Avila a Segovia el camino es llano y, hasta cierto punto, monótono. Hállanse ambas poblaciones a un nivel aproximado sobre el mar, y la planicie tiene pocas bellezas panorámicas. De vez en vez, una visión de nacimiento: el pastor, el perro, el rebaño y la llanura dilatada perdiéndose a lo lejos. Otras, el pueblecito tranquilo con su plaza y su fuente, donde, en salvaje promiscuidad, abrevan las caballerías y las yuntas; beben los gañanes; y las mujeres llenan sus ánforas de barro cocido que luego conducen graciosamente sobre la cabeza o apoyadas en la cadera. Siluetas de perfección clásica que evocan maneras ancestrales.

Por la carretera nos cruzamos con alguno que otro ejemplar serrano; estampa segoviana arrancada de un lienzo de Alvarez de Sotomayor o de un Zuloaga. No falta tampoco el caballero sobre enjaezada jaca. Cabalgando airoosamente, con la listada alforja sobre el lomo de la bestia y el sombrero amplio adoselando los ojos del jinete para que la cinta polvorienta de la ruta, encendida de sol, no los hiriera con sus despiadadas reverberaciones.

Para hablar de Segovia precisan tres puntos de referencia: Acueducto, Alcázar, Catedral. Los tres esenciales en el arsenal histórico de la antigua ciudad castellana.

Rival de Toledo: Como ella situada en lo alto de un risco. Como ella bañada y arrullada por aguas fluviales. Como ella heredera de un patrimonio artístico valiosísimo. ¿Cuál de los dos lleva ventaja? Toledo supera en cantidad; Segovia en calidad. Llamémoslas hermanas gemelas y nos evitaremos la discusión.

Acueducto.—Bajo los arcos estilizados de la enorme construcción romana hemos querido meditar, porque nos ha invadido una serena impresión de eternidad. Mas, la cabalgata sin fin de sus ojos nos anonada y apenas si logramos otra cosa que admirar, vencidos por el estupor.

Muchas veces nos habíamos representado el Acueducto, pero nunca creímos que la realidad sobrepasase a la imaginación.

La parte baja de la Ciudad queda enlazada con dos cerros vecinos por la doble galería de arcos y, resistiendo a los siglos, cual si todos los días los desafiase con su solidez, el soberbio acueducto cumple la misión para que fué levantado.

Piedra sobre piedra, sin otros elementos que un sentido perfecto del ritmo y del equilibrio, con la maestría que solo los pueblos de la antigüedad lograron, este atlante, de cerca de un kilómetro de extensión, desafía los tiempos y resiste todas las acometidas.

Pensamos en el arte de nuestros «vanguardistas» y nos parece juego de niños.

El centro de la construcción, el más esbelto y armonioso, cruza la plaza del Azoquejo, antiguo zoco o mercado, donde todavía converge buena parte de la vitalidad segoviana; y al amparo del gallardo monumento no acertamos a movernos como si nos hubiese contagiado la serenidad de equilibrado vivir. A los que venimos de una inquieta babel esta eutimia nos desconcierta.

Alcázar.—Doradas por el sol ardiente de la cordillera tienen las piedras centenarias irrisaciones que nos llenan de melancolía. Conscientemente hemos querido soñar a sus pies y por una puerta de almenada erestería dejamos la ciudad.

El Cresma murmura consejos y nos invita a levantar los velos de la tradición. En sus aguas mansas, sumisas, que se arrastran y ondulan sensualmente hasta besar el Cíamo, espejean las afiladas agujas del castillo. El acantilado, cual espólon de una galera inmensa, diríase que avanza río adentro y da la pauta para que sobre sus flancos gallearde la gótica fortaleza, muelle palarco y defensa militar a un tiempo.

Nos hemos sentado en una espesura y refrescamos nuestra retina en el colirio sutil de los cambiantes que la tarde muriente y el agua cantarina, dan a los sillares que refiéjanse en ella.

Apuestos reales de los que ya no queda más que el recuerdo. Lejanas memorias de caballerosos lancas. Fragar de batallas que las aguas tranquilas quieren desmentir. Condensación de la Edad Media. Sala del Córdon, testigo de la suadacia intelectual del rey Sabio. Tres muros oyeron por primera vez, de boca de Alfonso X, la «herética» afirmación

de que el sol no daba vueltas alrededor de la tierra. Afirmación que alimentó incontables hogueras de la Inquisición antes de afianzarse.

En 1258 se dió el caso inesperado de hundirse la techumbre de esa magnífica sala resultando varios muertos y heridos. La tradición asegura que el derrumbamiento se produjo tras haber dicho el monarca que «De haber llegado el Creador a consultar con él de otra forma se hubiera fabricado el Universo». Las «libertades» del rey levantaron las iras del pueblo, y como se produjese un nuevo «aviso de Dios» cierta noche en que sobrevino una tormenta estando durmiendo los reyes, y uno de los reyes rompiendo cuantos obstáculos encontraba a su paso llegó a atravesar el techo de la cámara nupcial abrasando el propio tocado de la reina, sobrecogido de espanto y temeroso de un castigo más severo a su hablar blasfemo, Alfonso X el Sabio se apresuró a postrarse a los pies del fraile Antonio de Segura para confesarle su arrepentimiento y hacer después retractación pública.

Solo así se aquietaron los palaciegos y solo así cesaron las calamidades que parecían querer acabar con las piedras históricas. Esto no fué obstáculo para que a la mitad del siglo pasado un incendio destruyese gran parte del edificio, hoy reconstruido fielmente.

Las sombras de la noche envuelven la mole inmensa en su manto de misterio y nos figuramos, asomado en uno de los ventanales de avanzada, al rey riqueto y estudioso viendo fundirse a lo lejos la ostia brillante que al partir dejaba tras sí, como un presentimiento, convertido ya en evocación, vetas de sangre. Sangre fecunda de Giordano Bruno, sin la cual aún diríamos que la tierra está fija y que es el sol quien gira a su alrededor.

Catedral.—Enseñoreándose de todo, dominadora, encontramos la Catedral. Por algo se levantó en pleno siglo XVI, cuando Castilla se sembraba de místicos y la Realza del brazo de la Iglesia, y ambas respaldadas en la Cruz, roturaban con ardimiento los caminos del Nuevo Continente.

De proporciones gigantescas, influenciadas sin duda por las de El Escorial que se construyó simultáneamente, pero sin perder la pureza del gótico florido, parece el penacho gallardo de una cimera triunfadora.

Junto a ella la plaza de la Constitución recoge los latidos de Segovia, desperdigados por las callejas pinas que la circundan.

Bajo los soportales los cadetes circulan con resignación de forzados y las muchachas, a la caza de novio, les miran largamente. Es el obligado paseo provinciano, donde se inventan cien historias y se ensambлан otras tantas maledicciones.

CONSEJO GARCIA GUARDIOLA
Segovia.

BIBLIOGRAFIA

SOR FRANCINA AINA DELS DOLORS por Mn. B. Oliver.—Tipografía «Nueva Balear. Palma.

Dotada como es preciso con el permiso del Prelado, ha publicado el presbítero señor D. B. Oliver, una bien documentada historia de la bienaventurada sierva del Señor Sor Francina Aina del Dolors, en el mundo Francina Aina Cirer y Carbonell, natural de Sancellas y más conocida por el sobrenombre de «la tia Xirola».

La biografía de la virtuosa y preciosa religiosa está escrita en lengua vernácula por el señor Oliver, en un estilo limpio y llano como corresponde a la virtuosa y humilde vida de la religiosa, de corazón tan tierno que acongojada lloraba, ante la impeneitencia del mundo.

Divide el señor Oliver su obra en tres partes; hasta la muerte de sus padres la primera; la segunda hasta su ingreso en el Convento y hasta su muerte la tercera. Todas ellas llenas de emoción, y de la unión que brota de la vida de quien está en vías de que la Iglesia la inscriba en las listas de Santidad.

Merece la otra figurar en toda biblioteca religiosa o mallorquina.—B.

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia respecto a la colaboración no solicitada.

INFORMACION LOCAL

POLITICA

Partido Republicano de Centro

Anoche se reunió el Comité Provincial presidido por don Luis Pascual dando cuenta a los reunidos de la carta siguiente:

«Madrid, 8 Noviembre 1933. Sr. don Luis Pascual. Presidente del Comité Provincial del Partido Republicano de Centro. Pa. de Ma.orca»

«Mi querido amigo: Antes que nada quiero expresar mi sincera actitud hacia ustedes por el gran honor que me hacen al designarme candidato a Diputado a Cortes por nuestra amada Región, agradecimiento que se hace mayor, al considerar que en el partido existen otros elementos con mejores aptitudes para el cargo, que sacrifican sus legítimas aspiraciones para darse esta prueba de afecto, para mi inolvidable.»

«Conociendo, pues, cuán grande era para mí el honor recibido, fácilmente comprenderán con cuánto pesar ha de renunciar al mismo. Pero las circunstancias mandan, y mis deberes filiales y de mallorquín, me dictan una determinación y un ruego: aquella, mi renuncia a figurar en la candidatura; éste, que en el lugar destinado para mí, se proclame a mi padre, al que tantas y tan valiosas pruebas de afecto vienen dando reiteradamente. Yo espero que nuestra Región se alce una vez más en severa protesta contra la inicua persecución que en la persona de mi padre se ha venido realizando, votándole con el entusiasmo de siempre.»

«Ello le servirá de estímulo para continuar con su fé y entusiasmos habituales, laborando por el engrandecimiento de nuestra patria chica dentro de la Patria grande, y constituirá además, un nuevo motivo para la imperecedera gratitud que a Uds. profesa su devoto amigo y correligionario que s. m. e.»

Juan March Servera»

En vista de la decisión de don Juan March Servera, se acordó por unanimidad que el Candidato a Diputado a Cortes fuese don Juan March Ordinas quedando designado por aclamación, junto al ya anteriormente designado don Pedro Matutes Noguera.

Los radicales independientes
Se convoca a los socios y afiliados del Partido Republicano Radical Independiente—Brondo, 7—a la Asamblea general Extraordinaria que se celebrará el sábado 11 corriente, a las 9 y media noche.

Los comunistas
Hemos recibido una nota del Partido Comunista. En ella, después de significar su orientación, en cuanto a la próxima lucha convocan a todos los trabajadores a una reunión electoral para hoy sábado a las 9 de la noche, en el local social Plaza Mercadal, 26, 1.º

La candidatura que presentan los comunistas estará formada por los señores siguientes: José Antonio Balmonte, abogado; Francisco Galán, periodista; Miguel Llabrés, obrero de la construcción; Ateo Martí, empleado; y Miguel Casanova, obrero zapatero de Menorca.

Partido republicano radical

Actos de propaganda
«El miércoles por la noche tuvo lugar en el local del 6.º distrito un importante acto de propaganda. A pesar de lo desfavorable de la tarde la concurrencia fué numerosísima y siguió con vivo interés las disertaciones de los oradores.»

Abrió el acto el Presidente del Centro don Francisco Esteve quien hizo la presentación de los candidatos y se refirió después a algunos

aspectos de la lucha electoral criticando la actitud de ciertas fuerzas que ahora ejercen el monopolio del izquierdismo olvidando que el 12 de abril defendieron la candidatura monárquica.

Habló a continuación el candidato abogado del partido don José Luis Piña el cual con acertada y galana frase se refirió a diversos aspectos de la política nacional señalando con precisión cual ha de ser frente a ellos la actitud del Partido Radical.

Acto continuo dirigió la palabra a los concurrentes el entusiasta propagandista don Ramón Perpiñá quien en fogosa improvisación expuso cual es el deber en estos momentos de las fuerzas de izquierda responsables de la grave significación de la lucha próxima.

El Presidente honorario de aquel Centro y candidato a Diputado a Cortes don Doctael López Palop habló a los concurrentes con fácil y sencilla palabra explicando con mucho acierto cual ha sido su actuación en el Ayuntamiento y como ha sabido corresponder a la confianza de sus electores de los cuales debe recibir el hombre público las inspiraciones.

Agregó que su futura actuación se amoldará a este criterio dentro de los conceptos esenciales del programa de su partido.

En último término habló el candidato a Diputado a Cortes señor Heredero Clar quien expuso algunos aspectos del programa del partido radical y rechazó por inútiles los conceptos de derecha e izquierda que calificó de vanas palabras pues que lo importante en la actuación de los partidos y de los hombres no son las etiquetas sino el contenido ideológico y más aun que éste, su adecuación a las realidades de los momentos que se viven.

El presidente del Centro señor Esteve dió por terminado el acto, que se desarrolló en medio del mayor entusiasmo, siendo todos los oradores calurosamente aplaudidos.

Presentación de candidatos

«El próximo domingo a las 9 de la noche tendrá lugar en el local de la calle de Sans, num. 11, vieja y gloriosa sede del Partido Republicano histórico de Mallorca, la presentación de los candidatos que sostendrá el partido en las elecciones del 19 del corriente.»

A este acto deben darse por invitados los representantes de todos los distritos, rogándoles la puntual asistencia pues que son muchos los oradores que deben hacer uso de la palabra.

El acto será presidido por el Presidente del Comité Provincial y candidato a Diputado don Francisco Juliá Perelló y harán uso de la palabra la señorita Carmen Rigo, presidenta del grupo femenino de Santa Catalina y los señores Doctael López Palop y Eusebio Heredero Clar candidatos a Diputados, don Luis Ferrer Arbons y don José Mas Rubí concejales, don Antonio Amer alcalde de Manacor, don Antonio Mateu de Inca, don Ramón Perpiñá y don Carlos Aguiló.

Se ruega a todas las delegaciones de los Centros de distrito y a las agrupaciones artísticas que concurren con sus banderas y esandartes.

Las masas corales del partido entonarán el Himno nacional y la Marsellesa».

Hoy día del armisticio
Gran alegría en el TROCADERO
Consumaciones 1'50

DEL CARNET

El hogar de don José Francisco Villalonga y Cotoner y esposa doña

María Luisa Muntadas, se ha visto aumentado con el nacimiento de un hermoso niño.

Tanto la madre como el recién nacido siguen en perfecto estado.

Se encuentra restablecido de la dolencia que durante unos días le ha retenido en cama nuestro compañero de redacción don Gregorio Mesquida.

Ayer mañana llegó de Barcelona, procedente de Madrid, nuestro amigo don Juan March Servera.

De Barcelona y Madrid vinieron ayer doña Francisca Servera de Riera, la señorita Francisca Ferrer Gilbert, doña Amelia Carrascosa de Ordinas y sus hijos Amelita y Juan.

Vino igualmente de Madrid el Vocal suplente del Tribunal de Garantías don José Sampol Ripoll.

Vinieron también de Barcelona don Ignacio Díaz, don Manuel Ferrer, don Gabriel Rullán don Lorenzo Munar, don Juan Guimerá, don Miguel Berrado y don Manuel Miró.

En el vapor correo de Barcelona llegó ayer mañana el conde de Guell acompañado del subadministrador de la Compañía Trasatlántica y el jefe de oficinas de la misma compañía.

En el muelle les esperaban el director de la Naviera Mallorquina y representante de la Trasatlántica en Palma don Damián Ramis y el empleado don Antonio Mulet Alcover.

Anoche el conde Guell y acompañantes embarcaron en el vapor «Magallanes» para Barcelona.

Procedente de Barcelona y Madrid, llegó ayer mañana a Palma el Comisario del Estado en los Ferrocarriles de la Zona Centro, a cuya zona pertenecen las Compañías de esta isla, don Ignacio Díaz Aguilá, a quien acompaña el Ingeniero de Caminos perteneciente a la misma Comisaría don Ricardo López Molero.

También se encuentra en Palma desde hace unos días el Interventor de dicha Comisaría, perteneciente al Cuerpo Pericial de Contabilidad don Rodrigo Baena Pérez.
Les deseamos grata estancia en nuestra isla.

Anoche salió para Barcelona el oficial de Telégrafos don Mateo Gamundí.

Con una hermosa niña han visto aumentado su hogar, los consortes don Pedro Socias Sampol y doña Francisca Moragues Costa.

Madre y recién nacida siguen en perfecto estado.

Para Ibiza y Alicante marcharon ayer don Felipe Bernabeu, don Antonio Moyá y don Francisco Villalta.

ELECTORES: Votad íntegramente la candidatura de coalición centro-derecha, exponente principalísima del sentir de Baleares.

DAÑOS PRODUCIDOS

El temporal de lluvias

En Soller

El Alcalde de Sóller dirigió al Gobernador el siguiente telegrama: «Consecuencia copiosísimas lluvias caídas éste término municipal ha sido interrumpido servicio trenes por estar interceptada línea. Punto Correo ordinario ha sido asegurado inundada y vecinos parte baja han tenido que desalojar sus casas habiendo utilizado botes de salvamento puerto.»

Ignorase cuantía daños materiales sin que se tengan que lamentar ninguna víctima.»

En Puigpuñent

La Guardia civil del puesto de Puigpuñent comunicó al Gobernador que ante el kilómetro 14 de la carretera de Palma a dicho pueblo debido al desbordamiento del torrente de la Caraza quedó interceptado el paso de toda clase de vehículos pues la corriente de las aguas ha producido una excavación con superficie de tres o cuatro metros y uno de profundidad aproximadamente quedando reducido a un metro escaso de diámetro de la carretera en el sitio de dicha excavación.

También a unos dos kilómetros y en la carretera de Galilea a Capdeñá a causa de haberse desprendido gran cantidad de piedras y tierra se hizo imposible durante todo el día el paso de vehículos sin que fuera reparada ni una ni otra, motivo por el cual no pudo realizarse el servicio de viajeros y correo que venía haciéndose.

En Bunyola

También recibió el Gobernador de la Guardia civil del puesto de Bunyola

la una comisión diciendo que por consecuencia del resquebrajamiento de tierras ocasionado por las persistentes lluvias se produjo un desprendimiento de tierras en el kilómetro 1 de la carretera de Buñola a Santa María en una extensión aproximada de siete metros a derecha e izquierda de la misma y que deja totalmente interrumpido el tránsito; no obstante la circulación se hizo desviar por la calle del Padre Bartolomé con lo que el tránsito rodado quedó perfectamente garantido.

En Esporlas

La noche del miércoles cayó un rayo en una casa de Esporlas. Por fortuna sólo causó algunos desperfectos en una pared.

En la huerta de Palma

Las carreteras quedaron inundadas en algunos sitios de la huerta de Palma teniendo que suspenderse el tráfico durante algunas horas.

Las inundaciones fueron muy importantes en los terrenos del «Torrent Gros».

Las pérdidas por esas inundaciones fueron de gran consideración en toda la zona agrícola.

Las aguas derrumbaron algunas paredes.

Fué mucha la gente que visitó los lugares inundados como también presencié el imponente cauce de la Riera y el desbordamiento del «Torrent Gros».

A consecuencia de la abundante agua que bajaba por la carretera, se inundó la caseta del peón-caminero del kilómetro número cuatro de la carretera de Manacor, después de haberse inundado la llanura del paraje citado.

Con objeto de salvar a la familia de dicho peón, compuesta de cinco personas, salió de Obras públicas un camión, llevando una lancha para recogerlas. El salvamento se realizó sin novedad.

Por el mismo precio voy al Trocadero

Confort. Orquesta. Ambiente agradable. Servicio. Consumaciones todas de 1.ª marca desde Ptas. 1'50.

TURISMO

El «Kemmendine»

Procedente de Londres, llegó ayer por la mañana el trasatlántico inglés «Kemmendine».

Desplaza 7.836 toneladas y va al mando del Comandante R. B. Reid.

Desembarcaron 18 pasajeros, embarcando cinco y llevando de tránsito 60.

Salió para Marsella y otros puertos del Mediterráneo.

El «Excalibur»

También llegó el vapor norteamericano «Excalibur».

Procedía de Nueva York y Gibraltar, y va mandado por el capitán de Marina Mercante J. M. Walters.

El «Excalibur» desplaza 9.359 toneladas netas.

Llevaba de tránsito 31 pasajeros, desembarcando 4 y embarcando 5.

El «Magallanes»

Procedente de Cuba llegó el trasatlántico español «Magallanes».

Por la noche salió para Barcelona.

Cámara de Comercio

Registro de Exportadores

Con objeto de dar cumplimiento al párrafo tercero de la Orden de 8 de Octubre de 1932 (Gaceta del 15 del mismo mes), en el que se dispone que en los dos últimos meses de cada año los interesados han de manifestar al Registro oficial de Exportadores la continuación de su actividad exportadora o la ampliación o cese de la misma; la «Gaceta de Madrid» del día 5 del corriente mes inserta una Orden del Ministerio de Industria y Comercio, en la cual se dispone que los comerciantes o industriales que se encuentren inscritos en aquel Registro, manifestarán con anterioridad al 31 de diciembre de 1933, a las Cámaras Oficiales de Comercio e Industria de su zona su deseo de continuar durante el año 1934 ejerciendo la actividad exportadora o el de ser baja en el Registro oficial citado. En esta manifestación se hará constar los siguientes datos; número del Registro Oficial de Exportadores, nombre de la personal o jurídica poseedora de aquél y localidad en que tenga establecido su comercio o industria, a fin de que a su vez las Cámaras Oficiales de Comercio e Industria remitan a la Dirección general de Comercio y Política Arancelaria, antes del 15 de enero de 1934, una relación comprensiva de todos los exportadores que, de acuerdo con lo que antecede, hayan hecho ante ellas la manifestación de su deseo de continuar en la actividad exportadora o de ser baja en la misma durante el año 1934.

La Dirección general de Comer-

CANDIDATURA DE COALICION

DE

CENTRO-DERECHA

- D. Juan March Ordinas
- D. Pedro Matutes Noguera
- D. Luis Zaforteza Villalonga
- D. Tomas Salord y Olives
- D. Barto'omé Fons y Jofre de Villegas

«cío y Política Arancelaria anotará en los expedientes individuales de inscripción del Registro Oficial de Exportadores la renovación para el año 1934 del derecho de usar el número correspondiente a cada uno, e insertará en la «Gaceta» la relación nominal de las bajas solicitadas. Asimismo se publicará en la «Gaceta» otra relación comprensiva de los exportadores que no hubieran solicitado la renovación ni hubieran hecho la manifestación de querer ser considerados baja en el Registro Oficial de Exportadores, los cuales, de acuerdo con lo que dispone el párrafo tercero de la Orden de 8 de octubre de 1932, tendrán un plazo de 15 días a partir de la publicación de esta segunda lista para recurrir ante dicha Dirección general, notificando su propósito de seguir exportando. Pasado este plazo sin haber hecho uso de su derecho a mantener su inscripción, se entenderá que los interesados han renunciado a él.»

RESUMEN DE OCTUBRE

Junta Provincial de Protección de Menores

Sección Primera

Estado demostrativo de los socorros concedidos en el expresado mes por esta Sección y aprobados por la Comisión Permanente de esta Junta.

Expresión	Pesetas
Por 14 socorros de un litro de leche diario facilitados a niños lactantes de padres pobres a razón de 20 pesetas.	280'
Por 58 socorros en metálico facilitados a madres de niños mellizos, o que no pueden amamentarlos a razón de 20 ptas.	675'
Total:	955'

Sección Tercera

Cuenta de los ingresos y gastos obtenidos por esta Sección en dicho mes.

Ingresos	Pesetas
Recibido de suscripciones mensuales con destino a la mendicidad.	286'
Recibido de la Tesorería general de la Junta para atender a los gastos de esta cuenta.	1178'55
Suman los ingresos.	1444'55
Gastos	Pesetas
Por limosnas entregadas a 111 pobres mendicantes y necesitados.	1045'
Por personal y material.	26'60
Por pasajes facilitados a pobres.	87'35
Por 856 raciones de comida a 0'10 ptas. suministradas a pobres por el Patronato Obrero de San José.	85'60
Por 10 socorros de un litro de leche diario entregados a pobres ancianos y enfermos a razón de 20 pesetas.	200'
Total igual a los ingresos.	1444'55

LA FILADORA

SASTRERIA A MEDIDA, capotes, abrigos, pelizas, impermeables, plumas, etc.

MARITIMAS

Movimiento del Puerto

Viernes 10
Entradas: Procedente de Barcelona la motonave «Ciudad de Barcelona» con el correo, pasaje y carga general.

Procedente de Valencia e Ibiza el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga.

Procedente de Ibiza el «Rio Navia» con carga general.

Procedente de Valencia el vapor «Cala Llamb» con efectos.

Procedente de Barcelona el «Cala Contesa» con efectos.

Procedente de Ibiza el «Rafael Verdura» con efectos.

Salidas: Para Barcelona la motonave «Ciudad de Barcelona» con el correo, pasaje y carga.

Para Ibiza y Alicante el vapor «Ciudad de Ibiza» con el correo, pasaje y carga.

Para Barcelona el «Rio Navia» con efectos.

Para Valencia el «Cala Mayor» con efectos.

OPOSICIONES HACIENDA

Anunciada convocatoria

450 plazas

Se admiten Señoritas

Preparación

Academia Cormenzana

Av. Marqués Cenja, 3, (Frente Instituto) con la cooperación del Oficial de Cuerpo Don José Vivern.

Ultima convocatoria presentados CUATRO alumnos, ingresando TRES uno de ellos con el número DOS.

AVISO

Compañía Trasmediterránea

Delegación de Palma

Con objeto de evitar el recargo del 25% en los billetes que se expidan a bordo. Se participa a los Sres. pasajeros que deban embarcar los domingos en PALMA para VALENCIA, que a partir de esta fecha deben tomar sus billetes en las oficinas de la Compañía, para cuyo fin estarán abiertas los domingos de 11 a 12 de la mañana y de 6'30 a 7'30 por la tarde.

Palma 7 de Noviembre de 1933.

La Feria de París

Nuevo local

San Nicolás n.º 3

Loza - Cristal

TEJIDOS EL FABRICANTE

COLON, 17



Nombre y marcas registradas.

HOTELES - FONDAS

PENSIONES - COLEGIOS - CLINICAS para cada caso tenemos el MODELO ADECUADO de CAMAS a PRECIOS SIN COMPETENCIA

CASA BUADES S.A.

NO SE CONFUNDA. entre Singer y Tour. Pl. CORT 32 y 33

ESTOMAGO

Una buena digestión asegura la salud y equivale, en la mayoría de los casos, a robustez y bienestar físico e intelectual. El

ELIXIR ESTOMACAL

SAIZ DE CARLOS

tonifica y abre el apetito; cura el dolor de estómago, acidez, dispepsia, vómitos; diarreas en niños y adultos, dilatación y úlcera de estómago, etc., etc.

VENTA EN FARMACIAS.

INTESTINOS

DEL MOMENTO

Maniobras inadmisibles

Un sospechoso florecimiento de los conflictos sociales se observa sobre el mapa de España. No hace falta revestirse de malicia para dar certeramente con la etimología de esta erupción.

De pronto, al cabo de dos años de calma, al cabo de dos años de estar en nombre de la República a la masa obrera organizada, se resquebraja la República y se lanza a las organizaciones a movimientos huelguísticos, cuya finalidad no es en absoluto de tipo económico.

En cuanto los socialistas han abandonado el Poder, tan en última instancia, y cuando su permanencia en él se hacía intolerable, surgen las reivindicaciones económicas de las agrupaciones de la U. G. T., justamente al borde del invierno, que se anuncia cruel y tempestuoso.

No están tan lejos los días en que un líder del socialismo acudía con el potente coche oficial al frente del peligroso de Asturias para contener a los obreros. «La República» se les decía por aquella especie de mariscal dramático—está en peligro. No es patriótico en estos momentos provocar conflictos.

Y hoy, cuando el ataque de las derechas monarquistas se realiza con todo el aparato de la técnica de propaganda moderna y con un lujo de material jamás conocido, y cuando la reacción acecha con perversa intención para torpedear traidoramente al régimen, los socialistas olvidan que es antipatriótico provocar conflictos a la República y lanzan a los obreros a huelgas insensatas sin reparar en nada. Ni siquiera en la propia dignidad del partido socialista, que tiene que capitular ante el sindicalismo organizado en Madrid. Don Indalecio Prieto quema patéticamente la «santabarbara» en Granada y, en un discurso abundante en ademanes terribles, empuja la paloma hacia el comunismo.

El juego está claro. Las multitudes de obreros, de aquellos que obedecen ciegamente a cualquier gestión rebelde, son juguete una vez más de las pasiones políticas. Se quiere hacer imposible toda obra de pacificación de los espíritus y de reconstrucción económica del país, y se mueve para ello a la impresionante masa de obreros para hacer imposible el ejercicio de la democracia, en la que todas sus reivindicaciones encontrarían cauce normal y legal.

Para los socialistas, según parece, lo de menos es la República. Lo de más es su política. Para satisfacerla no se detienen ni siquiera ante el drama de las huelgas cuando el pan es difícil y el frío acecha y el fantasma del invierno avanza.

No es fácil calificar con la suficiente dureza la intención que mueve a los dirigentes del partido. El juego es bien claro: escalar un sistema de huelgas, producir un colapso en la vida nacional y quizá llegar más lejos, a un estado anárquico que haga difíciles o imposibles las elecciones. Con lo cual, por el momento, los socialistas no hacen sino demostrar su terror al sufrimiento popular.

El Gobierno debe estar sobre aviso. La trama burda ha quedado descubierta, y el país está dispuesto a reafirmar con su aval cualquier medida legal que tienda a establecer un estado de pacificación suficiente para que el sufragio pueda ser emitido con toda sinceridad y pureza.

crítica y del público. Inaugurará el próximo día once una exposición en las Galerías Layetanas de Barcelona.

Figurarán en esta exposición veinte y nueve obras del reputado escultor, las que podrán ser admiradas hasta el día veinte y cuatro del actual.

Hoy día del armisticio
Gran alegría en el TROCADERO
Consumiciones 1'50

PRENSA GRAFICA

Crónica

Nos explica esta semana por qué está en quiebra el tradicional y espantoso Tenorio, y por qué ya no les interesa a las mujeres el drama de Zorrilla ni el tipo de Don Juan.

Además: *Garbo español*, foto de arte.—*La apendicitis de Claudette Colbert*.—*Lo que le suenan a Chaplin los hijos de Lita Grey*.—*Los más graciosos «monos» de algunas revistas de humor*.—*Los fuera de la ley*.—*«Lolita» y Bobito*.—*Un cuento y un animal recortable, para los niños*.—Y la continuación de la novela *La tierra es redonda*.

GACETILLAS

LAS TARIFAS DE SEGUROS DE ACCIDENTES.—La Caja Nacional de Seguro de Accidentes del Trabajo hasta el día 20 del corriente recibirá para su estudio las observaciones que se remitan a su domicilio (Sagasta, 6) sobre las Tarifas de dicho seguro, acerca de cuya revisión ha de informar la citada Caja dentro de este mes de noviembre, conforme a la Orden Ministerial de 14 de marzo último.

Por el mismo precio
Hoy que puede prolongar la velada pásela alegremente en el
TROCADERO
Consumiciones desde Ptas. 1'50

DE HACIENDA

Libramentos al pago

Por el Delegado de Hacienda de esta provincia se ha dispuesto sean puestos al pago el día 10 de Noviembre los libramientos extendidos a nombre de los señores siguientes:

Francisco Solá.
Antonio Siquier Crespi.
Francisco Muntaner Riutort.
Gabriel Huguet Llull.
Juan Mesquida.
José Oliver.
Gabriel Terrasa Tomás.
Bartolomé Ferrer Castell.
Bartolomé Moli Nicolau.
Miguel Oliver Amengual.

AUDIENCIA

Señalamiento

Para hoy está señalada la vista, en juicio oral y público, de la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Vicente Terrades Catalá acusado de tenencia de arma y lesiones.

Representará al Ministerio público el teniente fiscal señor Olavarrieta.

Sostendrá la acusación privada el abogado don Honorato Sureda con el procurador señor Ballester.

La defensa del procesado correrá a cargo del letrado don Antonio Moncada y la representación del procurador señor Viñals.

Mahón

Lluvias

Cayeron sobre nuestra isla copiosas lluvias que han beneficiado grandemente nuestros campos, permitiendo las primeras labores de la siembra y la preparación de las sementeras de cereales para la cosecha del año próximo.

Los agricultores, a los que amenazaba un año de pobre cosecha por la escasez de pastos y falta de agua, están ahora satisfechos de la saú que al reverdecer los pastizales asegurando la vida al ganado, les permite una labor preparatoria y la siembra de leguminosas que se efectúa en esta época.

Hoy día del armisticio
Gran fiesta en el TROCADERO
Consumiciones 1'50

MONTEPIO DEL ARRABAL

Velada

El próximo domingo día 12 del actual a las 8 y media noche se celebrará, en el local de la Sociedad Monte-Pío del Arrabal, una selecta velada organizada por el Orfeón de dicha Sociedad.

Esta Velada por ser la primera que tiene en proyecto esta sociedad para la presente temporada, ha despertado gran entusiasmo entre el elemento joven y familias que acostumbran

Hoy vea nuestros escaparates

Casa Buades, s. A.

{ NO SE CONFUNDA }
{ ENTRE SINGER Y TOUS }

Plaza Cort, 32 y 33. Tel. 2140

Oficinas: Balmes, 59 al 63. Tel. 1900

Casa Barcelona: Rambla Cataluña, 11. Tel. 21940

CAPACIDAD

Un automóvil de 2 asientos, no sirve para una familia de ocho.
Lo mismo pasa con los calentadores de agua.

No compre un calentador de baño por su bajo precio solamente. Esté seguro que tiene suficiente capacidad para sus necesidades.

Consúltenos acerca del calentador de agua a gas marca

“STANDARD”

Casa Buades, Plaza de Cort, 32

Gas y Electricidad, S. A. Morey, 35 y 14 Abril, 15

Casa Cabot, Plaza de la Libertad, 9

Hípica de Inca

5 Grandes Carreras de Caballos

Para el domingo día 12 a las 13'30

Habrán trenes extraordinarios

LIRICO Hoy a las 6 tarde

Por cortesía de Metro Goldwyn Mayer

ORPHEA FILM

Presenta a

ROSITA DIAZ
EN
SUSANA tiene UN SECRETO

Benito Perojo

Totalmente hablada en español
El alarde más grande de la cinematografía española.

Agustín Elias, S. en C.

Una maravilla en Piedra artificial y Estucos

Vean nuestras especialidades

SURTIDORES, BALAUSTRADAS, COLUMNAS, PEDESTALES, JARRONES, BANCOS, HOGARES (fogones), ESCALERAS, etc., etc.

Vigas fabricadas con el super cemento fundido «ELECTROLAND», bovedillas, lavaderos, tuberías, postes, etc.

Unicos constructores de VALLAS DE CEMENTO ARMADO para cercados, de variados dibujos de colores.

ESTUCOS PARA FACHADAS E INTERIORES, garantizados.

Visite nuestro despacho-exposición:

OBISPO MAURA, 21 (Junto Avda. Alejandro Rosselló)

Teléfonos: 1967 — 2245

SUCESOS

Muerte repentina

Anteanoche poco más de las nueve la pareja de carabineros Antonio Jover Salvador y Juan Narvaez Simón encontró en el muelle un hombre tendido en el suelo, al parecer enfermo y sin sentido.

En aquel momento pasaba por allí un automóvil que regresaba del vapor correo de Barcelona guiado por Juan Giménez Sánchez, quien fue requerido por dichos carabineros para que lo condujera a la Casa de Socorro.

En este benéfico establecimiento fué reconocido por el médico de guardia, el cual, en vista del grave estado en que se hallaba el enfermo, ordenó fuera trasladado inmediatamente al hospital, a donde llegó cadáver.

Se llamaba el difunto Jaime Barceló, de 56 años, y habitaba en la Avenida de Antonio Maura, 12, piso 4.º

Estaba encargado del alumbrado del muelle.

Accidente del trabajo

Miguel Pallicer, de 33 años, que vive en Secar del Real, trabajando se produjo una herida contusa en el pómulo izquierdo.

En la Casa de Socorro fué asistido.

Por el mismo precio
pase Vd. una velada alegre en el MEJOR Bar, con la MEJOR Orquesta con el mejor confort

TROCADERO
Consumiciones desde Ptas. 1'50

CONIZACIONES DE AYER

Lonja de Contratación

Cereales

Avena gris 31'00.
(Bordo Huelva).

Cebada Cartagena 32'00.
Cebada 32'00.

Trigo mallorquin 52 ptas.
(Bordo Palma).

Trigo Alhendin, 50.
Trigo caldeal, 51.

Maiz nuevo superior, 39'50.
Alpiste, doble envase 48.
Veas, 31'50 id.
(Bordo Málaga o Sevilla).

Oulsantes caretas y enanos 75.
(Bordo Alicante).

Harinas

Trigo mallorquin, 58 y 59'00.
Bajas 52 id.
Blanca 60 id.
Extra blanca 73 y 74 id.
Paneillos 78 id.

Gran fuerza 89 id. (Bordo Palma).
(Los precios se mantienen firmes).

Arroz

Saco 80 kg. base cero 38'80.
(Bordo Valencia).

Aceites

Tortosa extra, 170.
Tortosa superior, 165.
Tortosa fino 160.
Tortosa corriente 152.
Aragón extra 177.
Lérica extra 177.
Borjas extra 174 (Bordo Tarra-gona).

Salvados

Bianco candeal 31.

Hojas 31.
Harilla 29.
(Los 100 kg. bordo Palma).

Vinos

Procedencia Felanitx, 26 pesetas el hectólitro.

Patatas

Campos 25.
La Puebla 20.
Los 100 kg.

La Lonja de Contratación Provincial de Palma está abierta al público todos los días laborables de once de la mañana a una en donde pueden enterarse los que lo deseen de las diarias cotizaciones que una pizarra exhibe. Calle del Teatro Balear, 85. Entrada libre.

ELECTORAS: Votando la candidatura de coalición centro-derecha, contribuis a la solidez de cuántas bases han informado siempre la vida femenina española, en sus más hondas raíces.

Ciudadela

El tiempo

El tiempo está metido en agua. Estos últimos días ha llovido copiosamente y las aguas corrieron en aluvión por el Canal dels horts y paseo de San Juan, causando daños.

Las aguas desbordadas de las torrenteras invadieron las fincas y arrastraron a dos cerdos que murieron ahogados y cuyos cadáveres flotaban sobre las del puerto de Ciudadela.

Calzado

La industria del calzado sigue su vida lánguida y de poca actividad. Durante el último mes de Octubre se despacharon en esta Administración de Correos unos mil paquetes menos que en el mismo mes del año anterior.

Ultimamente algunas fábricas han recibido importantes pedidos y no falta quien espera para el año próximo mucho trabajo de segunda clase.

CAMEL EL MEJOR CIGARRILLO. VENDESE EN ESTANCOS

ARTISTICAS

Un círculo de artistas en Palma

Varios elementos de los que componen la legión de artistas mallorquines y extranjeros residentes en Mallorca, han lanzado la idea de fundar un Círculo de Artistas en esta ciudad, estableciéndose así la necesaria comunión de sentimientos afines entre los profesionales y contar con una Biblioteca de consulta dotada de aquellas obras que guarden relación con las Bellas Artes.

Los elementos iniciadores ruegan a todos aquellos que quieran asociarse y contribuir a la instalación de este Círculo se dirijan a las Galerías Costa, donde se les informará de este proyecto.

Exposición de esculturas

El notable escultor D. Tsaplin, cuya exhibición de sus obras en las salones del Círculo Mallorquin mereció el más entusiasta elogio de la

LA POLITICA ESPAÑOLA

La reorganización del secretariado de Juzgados municipales

Madrid 10 a las 22.—En el ministerio de Justicia facilitaron un decreto referente a la reorganización del secretariado de Juzgados municipales.

La disposición tiene gran extensión, dictándose normas para llevar a la realidad este proyecto aprobado por el Consejo de ministros.

Por dicho decreto constituyese un secretario técnico independiente, dotado de garantías de inmovilidad, fortalecido por elevado concepto de la función profesional.

Consta el decreto de 88 artículos y cuatro disposiciones transitorias, distribuido en diez capítulos.

Fijarse diversas categorías de secretarios de Juzgados municipales, aboliendo las suplencias, aunque se establece que los funcionarios que hasta ahora han venido actuando en calidad de suplentes continúen en el ejercicio de dicha función hasta que queden extinguidos los funcionarios de esta clase.

Fijarse normas para el ingreso en el cuerpo.

Determinanse los ejercicios de oposición y el tribunal que ha de examinar a los opositores.

Los mercados de los vinos españoles

Madrid 10 a las 22.—Esta mañana ha visitado al ministro de Industria el Presidente de la Confederación de Viticultores y el secretario de la Federación de creadores y exportadores de vino, para solicitar su intervención rápida y enérgica cerca del Gobierno suizo, a fin de aclarar las últimas disposiciones de este en relación con los vinos españoles.

En su entrevista expusieron al ministro la situación creada a esta riqueza por la decisión de Suiza de contingentar nuestros cultivos y la desorientación que existe en el mercado por no saber hasta ahora la cantidad a que asciende el contingente, ni la forma en que se distribuirá.

Noticias particulares recibidas de Suiza dicen que se reserva el derecho de la distribución de contingentes, que supondrían la pérdida de España de aquel mercado.

Le manifestaron la depresión de los interesados de esta producción al ver estas cosas, rogándole que interviniera con rapidez para conseguir una contingente apreciable y la facultad de distribuirlo el Gobierno español.

También le expusieron el malestar producido por la reducción del contingente francés y las amenazas de Bélgica y Holanda y la necesidad apremiante de negociar el tratado con los Estados Unidos, con objeto de no perder un mercado que puede ser para España la solución del problema vitivinícola.

Tres notas del ministerio de Estado

Madrid 10 a las 20.—En el ministerio de Estado facilitaron tres notas.

La primera se refiere a la conferencia dada en el Centro Gallego de Habana por el catedrático del Instituto de Tarragona don Ramón Sas, que disertó acerca de las reformas de la enseñanza española.

Presidió el acto el embajador de España señor López Ferrer.

La segunda se refiere al Congreso de Física Internacional de Solvay, reunido en Bruselas.

El Congreso ha terminado sus trabajos, habiendo asistido en representación de España Blas Carrera.

El rey de Bélgica obsequió en el palacio real con una comida a los eminentes hombres de ciencia que asistieron al Congreso.

La tercera nota da cuenta de los juegos florales de Santo Domingo con motivo de la Fiesta de la Raza, siendo mantenedor el ministro de España.

Se adjudicó la flor natural a Juan José Llovet, periodista español, que había compuesto un magnífico canto en honor de Barberán y Collar.

El presidente recibe en audiencia al embajador de Francia

Madrid 10 a las 22.—El presiden-

te de la República recibió en audiencia al embajador de Francia Mr. L'Herbette.

Movimiento fascista Gil Robles dice que la única finalidad es provocar un movimiento de izquierdas

Madrid 10 a las 16.—El señor Gil Robles se ha dirigido a la Dirección General de Seguridad poniendo en su conocimiento que en algunas poblaciones de España se está preparando un pretendido movimiento fascista que nada tiene que ver con las organizaciones fascistas y cuya única finalidad sería provocar un movimiento de izquierdas contra Acción Popular y organizaciones similares.

Acción Popular tiene la seguridad de que las autoridades saldrán al paso de esta burda maniobra, y para el caso de que prospere, queda desde hoy denunciada a la opinión pública.

El ministro de Guerra El Ejército de África—La Academia de sargentos.—La campaña electoral

Madrid 10 a las 22.—El ministro de Guerra recibió las siguientes vistas:

General Pozas.
Capitanes de Ingenieros Arnal y Maurino.

Una Comisión de retirados por Guerra y Marina.

Una comisión de obreros que trabajan en el Hospital Militar de Sevilla, que fueron a pedirle no se suspendan aquellas obras.

Teniente coronel de la Guardia civil señor Blanco.

Don Eduardo Valero Román Espinosa.

Los periodistas preguntaron al ministro, cuando este les recibió, sus impresiones acerca de su viaje a Marruecos.

Iranzo dijo que estaba satisfechísimo del resultado del viaje.

Ha encontrado en el Ejército de África admirables condiciones y espíritu de instrucción.

También elogió los acuartelamientos.

Refiriéndose a la creación de la Academia de sargentos de Avila dijo que había tenido que resolverse el asunto rápidamente, pues la convocatoria de ingreso está hecha para el mes de junio y no tenían tiempo los sargentos de prepararse debidamente.

El establecimiento de este Centro habíanlo solicitado las capitales que resultaron perjudicadas al suspenderse las Academias de Intendencia e Ingenieros; como no hacía falta crear dos Centros estudiase la norma de poder complacer también los deseos de la población de Guadalajara y a tal efecto posiblemente será destinado de guarnición en dicha capital uno de los Batallones de ametralladoras que falta por crear.

El ministro de Guerra anunció que esta tarde propónese marchar a Teruel con objeto de proseguir la campaña electoral.

Añadió Iranzo que había tranquilidad en toda España y no se advertía en ninguna parte síntoma de inquietud, pues hasta las informaciones que se publicaron con motivo del arresto del Presidente del Casino de Clases, motivadas por las visitas que se recibían en Prisiones, ya no se publican porque el detenido fué puesto en libertad por orden del general de la Primera División.

Manifestaciones del ministro de Gobernación

La huelga del ramo de construcción.—Robo de explosivos

Madrid 10 a las 16.—Esta madrugada manifestó a los periodistas el ministro de Gobernación que había recibido la visita de una comisión del comité de huelga del ramo de construcción:

Después de esta entrevista se inició una nueva negociación que continuó después en el despacho del gobernador, y tengo —dijo—excelente impresión sobre la solución de la huelga, para fecha próxima.

Simultáneamente —continuó diciendo el señor Rico Avello—varios

individuos que tienen por misión dificultar la solución de la huelga han colocado dos petardos y una bomba, que han hecho explosión, sin consecuencias.

La bomba fué colocada en una obra de la calle de Hernani (Cuatro Caminos) y produjo solamente desperfectos, porque apenas circulaban por allí personas.

Los dos petardos tampoco produjeron desgracias.

Añadió que según le comunicaban de Bilbao, habían sido robadas de un polvorín siete cajas de dinamita, 1.400 detonadores y ocho rollos de mecha.

Después fueron hallados en un monte 38 paquetes de los 60 que contenían las cajas, y muchos detonadores, y más tarde, en el monte Malpasar, se encontraron otros dos cartuchos llenos y dos vacíos.

En resumen, ha sido recuperada gran parte de los explosivos sustraídos.

Madrid 10 a las 22.—Esta mañana recibió a los periodistas que hacen información en Gobernación el secretario del ministro señor Cuartera.

Por encargo del señor Rico Avello manifestó que no tenía ninguna noticia importante que comunicarles.

Telegramas recibidos de provincias acusan tranquilidad completa.

Preguntóse si por fin habíase acordado la suspensión de todos los partidos de fútbol el día 19, dado el riesgo que podía tener el aglomerar grandes contingentes de público.

El señor Cuartera contestó que el ministro todavía no había tomado decisión acerca del asunto; esta noche o mañana daría cuenta de la resolución que se adopte.

Respecto a la huelga de construcción ratificó las impresiones optimistas del ministro.

Las próximas elecciones

Alborotos en Granada...

Granada 10.—Durante la noche hubo frecuentes choques entre los estudiantes que repartían hojas de rechistas y los obreros, resultando tres estudiantes y cinco obreros heridos de estacazos.

Los guardias de Asalto restablecieron la calma.

... y en Sevilla

Sevilla 10.—A la entrada del Puente de Triana, elementos sindicalistas repartían hojas en las que se molestaba a los comunistas.

Acudió un grupo de estos e hizo numerosos disparos produciéndose gran alarma.

No hubo víctimas.

La fuerza pública detuvo a un individuo llamado José Reine, quien resulta estar complicado con el asesinato de un obrero en el pasado verano.

La Religión católica y el partido republicano conservador

Madrid 10 a las 22.—El partido republicano conservador publica una nota en los periódicos protestando de la campaña que se hace contra el partido a pretexto de la Religión.

Dice:

«Son antiguas en España la imprudencia y la irresponsabilidad con que esos elementos mezclan los más delicados problemas religiosos con las luchas políticas.

Esá irresponsabilidad y esa imprudencia alcanzan en estos momentos límites increíbles, que el partido republicano conservador se ha creído en el caso de plantear la cuestión ante las más altas jerarquías de la Iglesia por si existiera alguna instrucción o acuerdo que estableciera diferencias de condición entre unos y otros católicos españoles.

La respuesta ha sido rotunda:

Nadie—dicen las autoridades eclesiásticas—puede sin caer en un abuso criminal alardear de exclusividades de carácter religioso, ni menos combatir pública o clandestinamente a los candidatos del partido republicano conservador en nombre de la Religión; y quienes lo vienen haciendo hasta ahora en varias pro-

vincias, con menos éxito que malignidad, no se atreverán, estamos seguros, a sostener ante ninguna autoridad de la Iglesia la licitud de su turbia tarea.»

Un mitin de Azaña en Alicante

Alicante 10.—En el Salón Moderno dió su anunciada conferencia el ex-presidente del Consejo señor Azaña.

Cuando empezaba a hablar fué interrumpido con gritos que recordaban el asunto de Casas Viejas.

Azaña dedicó varios párrafos a justificar aquel episodio que ha dado lugar a la actual campaña deirrotista.

Elogió la labor realizada por el Parlamento disuelto, labor que ahora pretenden destruir las derechas.

Afirma que la República no será entregada a los caciques y dice que de la política religiosa de la República ha salido la de la hostilidad, que nada tiene que ver con el marxismo ni con el antimarxismo.

Dice que se le acusa de haber entregado la República a los socialistas, lo cual no es cierto; pero si lo fuera, no tendría que arrepentirse de ello, porque los socialistas son republicanos, y mucho peor habría sido entregarla a los monárquicos.

Habló del laicismo y elogió la obra de la República.

Atacó repetidas veces a Lerroux.

En la calle, durante el acto los guardias dieron cargas contra los extremistas que trataban de penetrar en el local para impedir el acto.

Candidato socialista apedreado

Córdoba 10.—En Castro del Rio elementos sindicalistas apedrearón al candidato socialista y llegaron a impedir que se celebrara el mitin.

Resultó herido de una pedrada un guardia municipal.

Asalto de la imprenta de un semanario fascista

Santiago 10.—Un grupo de republicanos penetró pistola en mano en la imprenta Paredes y obligaron al dueño a que les entregase la edición del semanario fascista «Unidad», que incluía su publicación.

Después destrozaron la composición y galeradas, ocasionando daños.

La policía ha detenido a los asaltantes, que han ingresado en la cárcel.

Una muchacha socialista abofetea a un capitán de Ingenieros

Madrid 10 a las 22.—Esta tarde dos muchachas, en la calle de Alcalá, repartían la candidatura socialista.

Al llegar frente a la cervecera «Acuarium», entregaron la candidatura a dos oficiales de ingenieros, que estaban sentados tomando un aperitivo.

Uno de ellos, que es capitán, rompió la candidatura y una de las

muchachas le llamó grosero, y le abofeteó.

Le rompió las gafas.

Se aglomeró público.

Las muchachas fueron detenidas por un agente de policía en la calle de Barquillo.

Se intensifica...

Madrid 10 a las 22.—La campaña electoral se intensifica en efervescencia.

A extremos nunca vistos...

Madrid 10 a las 22.—Se reciben en Madrid lluvia de telegramas dando cuenta de numerosos actos de propaganda electoral, que ha llegado a extremos nunca vistos.

Hoy puede decirse que la radio de toda España estuvo dedicada a las elecciones.

Por la mañana fué radiado el discurso de Lerroux en Cuenca; a las ocho de la noche se radió el de Gil Robles en Alicante y después se radió el discurso de Gordón Ordax en Murcia.

Un guardia civil herido

Ronda 10.—Se celebró un mitin de derechas.

A la salida elementos extremistas hicieron disparos y resultó herido un guardia civil.

La guardia civil dió una carga, despejando.

Se originó gran alarma, cerrando el comercio.

Discurso de Lerroux

«La República es para todos., Cuenca 10.—A las doce llegó Lerroux a esta población.

La Banda municipal y correligionarios le esperaban en el puente de San Antón.

En el Teatro Cervantes, completamente lleno, pronunció un discurso.

Hizo la presentación el subsecretario de Agricultura señor Álvarez Mendizábal.

Lerroux, dijo que el acto significaba afirmación republicana.

El discurso difiere poco del pronunciado en Murcia el pasado domingo.

Dijo que la República es para todos.

Hizo historia del partido radical, tratando de convencer que es el único partido que durante 40 años no se ha salido de la línea que se trazó en su formación.

Dice que en el partido radical caben todos los españoles, aunque hayan sido monárquicos, porque la República necesita de todos y porque tiene que ser así por no haber partido las mujeres el 14 de Abril hombres con barba y bigote de 25 años que fueran republicanos por generación espontánea.

Cuando gobierne gobernará para todos; pero se cumplirá y respetará la Constitución, siendo aplicada con benevolencia para llevar a cabo las leyes por evolución.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

(Información por t. s. h.)

Alemania

El discurso de Hitler

Berlin 10.—Hitler empezó su gran discurso con las palabras siguientes:

«Soy uno de vosotros; he vivido entre vosotros mucho tiempo y estoy continuando mi combate por vosotros y con vosotros.»

Dijo después que el movimiento nacional-socialista se apoya en la idea de que ninguna clase puede ganar nada con una continua lucha de clases.

Un error similar al error de la lucha de clases está en el tratado de Versalles, que se propuso perpetuar una situación en la que el mundo estaba dividido entre vencedores y vencidos.

El mismo juego de fuerzas que caracterizaba antes la lucha de clases puede observarse en una escala mayor en el escenario internacional.

Hay una cuadrilla internacional que se dedica a atizar los odios entre las naciones.

Son gente que nunca estuvieron en casa propia y nunca han tomado raíces en ninguna parte.

Contra ellos diriji principalmente mi combate.

Si se me reprocha haber destruido al partido marxista de trabajadores,

contestaré que he destruido otros partidos también, para crear una representación uniforme del pueblo alemán.

Haciendo resaltar la necesidad urgente que Alemania tiene de la paz, para poder recobrase de una larga enfermedad económica, Hitler dijo que ningún estadista que haya vivido en las trincheras en la gran guerra podrá jamás desear otra guerra.

El pueblo alemán no amenaza a nación alguna, ni ataca el honor de nadie y su deseo mas grande es que la crisis internacional llegue a su fin.

«Puedan las naciones extranjeras estrechar la mano que les tiende la nación alemana unida y cooperar a escribir una página nueva y mas justa en la historia del mundo.

Me consideraria a mi mismo como un traidor a mi pueblo si no pidiera para él un estado de igualdad honrosa en la fraternidad de las naciones.»

Alemania está dispuesta a sentarse en la mesa de cualquier conferencia cuyos asientos sean de rango igual.

Como toda persona que se respeta, Alemania no quiere meterse en ninguna asamblea donde no la la-

El único partido que ha hecho la revolución es el radical.

El socialista y otros han querido llevar tan deprisa las leyes que es impropio del sentido de razón y experiencia.

Hacen falta partidos de izquierda y derecha para gobernar; pero más extremismos que llevan a la dictadura.

Por eso él no necesitará llevarlos de impetus mal ordenados y salir sometido a todos a las leyes.

No se presentará arrastrando el brá imponer con el Código penal para hacer sumiso al que se saiga fuera de la ley.

No tolerará que ningún Poder tenga supremacía sobre el Poder civil.

Los militares al cuartel y los curas a la iglesia.

Ni soy católico ni cismático del todo; si, respeto la conciencia; pero sin que tenga porque molestar ni moleste al convecino con cuestiones religiosas.

Dice que no tiene grandes ideas para gobernar.

Cree que debe formarse un Gobierno de centro y crear un contrato seguro para la República.

A Marcelino Domingo le llama desacertado.

El partido radical ha educado a todas las generaciones de los otros partidos republicanos.

Abogó porque el partido socialista subsista; pero para que se forme y le llegue su hora.

Por eso él no es antimarxista, sino que sustenta el criterio de Besteiro.

Cree que faltan muchos años para que el socialismo pueda asumir el Gobierno.

Los socialistas se han equivocado y ello ha causado la ruina del país.

Tiene el máximo respeto para todos.

La República está en periodo de ofrecimiento, necesitando de todos.

Los radicales son hombres de orden gubernamentales.

A la República hay que darle nuevas modalidades.

Hace falta paz en los espíritus, respeto a la conciencia y restaurar las fuentes de riqueza.

Hay que organizar partidos por profesiones; nada de comités en los pueblos, de labor nada fructífera.

Hay que colaborar cada español dentro de su profesión.

El título de republicano radical no es una ignominia.

Recibiré a todos con los brazos abiertos.

Abogó por la creación de un ministerio de Ultramar para que se rojean las aspiraciones de los españoles de tantas colonias habidas en todo el mundo.

Fué aplaudidísimo.

men y tampoco quiere ser el limpiabotas de nadie.

Levantaron un trueno de aplausos las últimas palabras de Hitler:

«Es preciso que nos concedan derechos iguales, antes que participemos en otra Conferencia.

Vosotros os presentareis al mundo conmigo y detrás de mí y declarareis solemnemente que no quereis nada mas que la paz, pero que debemos insistir en la igualdad de derechos y en que nadie nos prive de nuestro honor.

Si hacemos esto el domingo próximo, entonces el mundo reconocerá que tiene que tratarnos de otra manera y que no puede esperar aprovecharse mas de la desunión entre los alemanes.»

Berlin 10.—Cuando las sirenas de todas las fábricas pitaron, en todas las ciudades de Alemania, hoy a las 13, se suspendió todos los trabajos, exceptuando únicamente los absolutamente indispensables a la vida.

Los obreros y los empleados de todos los establecimientos industriales, fundiciones, minas, puertos, etc., escucharon el último llamamiento del canciller antes de las elecciones del domingo próximo.

Hitler dirigió la palabra a nueve

Empezó con las palabras siguientes: «No quisiera continuar la lucha por una clase social, sino solamente por millones y millones de trabajadores constructivos del pueblo alemán».

Recepción de un Embajador. Berlín 10.—El presidente del Reich recibió al nuevo embajador de Alemania en Moscú, Nadolny, en el Palacio de la Embajada.

Carta de un abogado inglés. Londres 10.—El periódico «The Times» publica una carta de C. H. Hughes, uno de los abogados más famosos de Inglaterra, que discute ciertos procedimientos del proceso por incendio del Reichstag, desde el punto de vista legal.

Francia. Comentarios a la campaña electoral alemana. París 10.—La prensa de esta capital sigue manifestando mucho interés por la campaña electoral de Alemania.

El conflicto ruso-japonés. Se cree inminente la ruptura de hostilidades. Londres 10.—Aquellos centros diplomáticos que están bien enterados de los asuntos del Extremo Oriente creen que las palabras violentas que el primer ministro ruso, Molotov, pronunció contra el Japón pueden apresurar la formación de un gabinete militar en Tokio y conducir a una ruptura de relaciones diplomáticas entre ambas naciones.

Austria. Aniversario de la República. Viena 10.—El gobierno austriaco no permitirá se celebre el aniversario del establecimiento de la República en esta nación, el día 12 de noviembre actual.

India. Fiebre revolucionaria. New Delhi 10.—El Gobierno de la India británica ha cerrado el paso de Khaiber, el más importante entre la provincia del N. O. y el Afganistán, debido a la fiebre revolucionaria que reina en esta última nación actualmente.

En el discurso que pronunció ayer jueves en la Cámara de diputados, Mandel, que fué jefe de gabinete de Clemenceau, habló enérgicamente contra la idea de una guerra «preventiva», e hizo recordar que Bismarck también condenó esa idea.

En los centros políticos, va ganando terreno la opinión de que el gabinete de Sarraut no conseguirá desembrollar mejor el problema financiero que ninguno de sus predecesores.

Cuba. La revolución. Los rebeldes se entregan. La Habana 10.—Los rebeldes que ocupaban la fortaleza de Atares se entregaron al ser bombardeada ésta.

La baja del dólar. París 10.—El periódico «Le Petit Parisien» escribe que, según noticias recibidas desde Nueva York, la baja considerable que el dólar sufrió ayer se debe a que los capitales huyen de los Estados Unidos, porque los americanos temen una nueva inflación.

El próximo presupuesto. París 10.—Aunque el programa financiero del nuevo gobierno esté tomando forma muy lentamente, se vislumbran, sin embargo, las líneas generales del nuevo presupuesto.

Después de haber leído el programa de la izquierda hablan de incógnitas electorales, lo que quieren es descubrir sus temores con una esperanza incierta.

En el discurso que pronunció ayer jueves en la Cámara de diputados, Mandel, que fué jefe de gabinete de Clemenceau, habló enérgicamente contra la idea de una guerra «preventiva», e hizo recordar que Bismarck también condenó esa idea.

En el órgano nacionalista «Le Figaro», el general Niessel escribe que la organización definitiva de la frontera del Este está progresando satisfactoriamente y quedará probablemente terminada dentro de algunos meses, pero que estas defensas exigen no solamente un ejército de profesionales mucho mayor, sino también que se vuelva al servicio obligatorio de dos años, en vez de uno.

El fuerte Atares, donde los últimos insurrectos se habían refugiado, capituló al cabo de dos horas de bombardeo por las tropas del Gobierno.

Pequeños grupos de insurrectos que consiguieron escapar al interior de la isla amenazan pegar fuego a las plantaciones de los americanos para provocar la intervención de los EE. UU.

Se espera obtener 700 millones por el cobro más riguroso de los impuestos, y las multas impuestas a los que tratan de evadirlos.

PROTECTORA - CINEMA



(BACKSTREET) de la novela de Fannie Hurst, con Jhon Boles e Irene Dunn. La película que hace llorar a las mujeres y estremecer a los hombres. Le damos otra única y definitiva oportunidad de verla!

No se la pierda esta vez!!



ATWATER KENT Diminuto. UNIVERSAL, para corriente alterna o continua. Superheterodino 5 válvulas. Control automático de volumen y altavoz dinámico. Posee la supremacía de un legítimo ATWATER KENT al alcance de las familias más modestas.

AVISO

Urbanización de la playa de Santa Margarita. Cuantos deban plazos por la compra de solares, pueden pasar a satisfacerlos, a la Banca March, de 9 a 1 de la mañana todos los días laborables.

Revista de Prensa

La descomposición de las Constituyentes. De un artículo de Camba en «El Sol»: «Poco a poco, los escasos diputados que asistían a la asamblea deliberante con el propósito de deliberar, fueron convenciéndose de la inutilidad de todo esfuerzo, y a los dos meses, no había tarea, garito ni lugar en España donde se emplease un lenguaje comparable al de las Cortes. Al contrario. Cuando en cualquier lugar de la indole profería alguien una palabra malsanante, los demás solían llamarle al orden diciéndole: «Cuidadito, eh? Aquí no estamos en el Congreso.»

votación femenina va a ejercitarse. El señor Martínez Barrios expresó su creencia de que el voto femenino no hará sino duplicar el masculino, y nosotros creemos que se equivoca, porque no habrá una sola mujer de hogar derechista que deje de votar a las derechas, y, en cambio, serán muchas las de hogares izquierdistas que después de elevar preces al Altísimo por la salvación de sus deudos, acudan al comicio para depositar en la urna la papeleta encaminada a la salvación del país.

Los que trajeron la República. De «La Libertad»: «Frecuentemente nos sale al paso la frase, la afirmación rotunda y desprecupada: «Los que trajimos la República...» Se nos cree desposeídos de memoria y se pretende hacernos comulgar con ruedas de molino. Cada uno de los partidos políticos antimonárquicos se adjudica la gloria de haber traído la República.

rebeldes en los tiempos heroicos de la Dictadura. Aquí se conspiró constantemente; aquí tuvo su escaudite el capitán Galán; aquí Antonio de Lezama, Juan López Carrión, Joaquín Arderius y otros entusiastas de la causa republicana, recompensados con el olvido, depositaban y recibían su correspondencia comprometedor; aquí tuvieron su asilo algunos que, más afortunados, son hoy personajes; aquí hubo en ocasiones armas en gran cantidad; aquí encontró ayuda económica un núcleo de estudiantes para sus propagandas revolucionarias... ¿A qué seguir?... Nosotros hicimos todo aquello sin otro interés que el de servir a un ideal. Pero así como jamás se nos ocurrió presentar la cuenta de nuestros servicios, nunca nos atrevimos a decir que habíamos traído la República.

elón. Y en una y otra fecha—estamos seguros de ello—, un fervoroso sentimiento de amor a la República.»

PROTECTORA CINEMA



AMOR Y SPORT. Eclair Journal. BRIGITTE HELM. EN. VIAJE DE NOVIOS. DIVIERTE... CONMUEVE... INTRICA... Y ENTUSIASMA!

El Rey de Jazz. NUEVA VERSION. Cuando su Nene. Se resfría, frótele en la garganta y pecho con VICKS VAPORUB. OBRA DE 2 MODOS LA VEZ.

DEPORTES Futbol

Nota Oficiosa De la F. B. de F. hemos recibido la siguiente: En sesión celebrada en el día de la fecha por este Comité Directivo se ha tomado el acuerdo de suspender toda clase de partidos para el día 19 del corriente, fecha en que se han de celebrar las elecciones.

«Respecto a las decisiones del árbitro.—Se precisa cuidar debidamente este aspecto haciendo que desaparezcan determinadas actitudes por parte de los jugadores, que redundan en perjuicio de la autoridad del árbitro.

«Una de las más significadas es quizás aquella en que el jugador intencionadamente descoloca el balón cuando está dispuesto para que sea ejecutado un castigo.

«Modificación de la Regla XII del Reglamento de Juego.—El final del tercer párrafo de esta Regla ha sido modificado por el Internacional Board en esta forma: «El jugador que por esta u otra causa abandone el terreno de juego no podrá reintegrarse al mismo sino cuando el balón haya dejado de estar en juego, y deberá presentarse al árbitro.

«Como adición a dicha modificación se ha acordado lo siguiente: «La infracción de este precepto será castigada concediendo un freekick (golpe franco), que no podrá convertirse en goal directamente, contra el bando a que pertenezca el infractor, si este, al entrar en el terreno, pretendiera intervenir en el juego.

«Es importantísimo en cuanto a la aplicación de este precepto no olvidar que no debe concederse un castigo cuando con ello se beneficie el bando infractor. Entonces solo procede la amonestación, y en caso de reincidencia, la expulsión.

te el partido celebrado el día 29 de Octubre.

Se descalifica por 6 meses al jugador del C. D. Hispania, Gabriel Ferrera por haber agredido al árbitro del partido celebrado el día 5 corriente del partido celebrado dicho club con el Arenas.

Se descalifica por 15 días al jugador del C. D. Paloma, Mateo Pujadas por haberse agredido con uno del Levantino.

Al jugador del C. D. Levantino se le descalifica por un mes y medio, por haberse agredido con un jugador del Paloma y por haber amenazado e insultado al árbitro después del partido que celebraron los citados clubs.

Se impone una multa de 25 pesetas al C. D. Levantino por haber invadido el campo con motivo de la expulsión del jugador.

Al C. Cultural de Andraitx se le impone una multa de 100 pesetas por haber infringido el art.º 323 párrafo 4.º del Reglamento, como también los gastos ocasionados por las lesiones sufridas por el árbitro al ser agredido por el público.

Sobre una información Hemos recibido una carta de unos jugadores de Andraitx en la que rectifican una información aparecida en nuestro colega de la tarde, nota que no publicamos, por cuanto ya apareció en el referido diario en su edición del jueves y por tanto queda complacido el mayor interés de sus firmantes.

Para mañana: Cultural-Levantino

El domingo 12, a las 10 de la mañana, se celebrará el partido de desempate correspondiente a una copa de los Festejos Rotled entre el club Cultural y el C. D. Levantino en el campo del Levantino, sito en la Ciudad Jardín.

Ciclismo Una americana de dos horas en Manacor

Para mañana han sido organizadas unas carreras ciclistas en el Velódromo de Manacor, sobre la base de una carrera a la americana de dos horas.

Para esta prueba, según los programas, se han inserto, entre otros, los equipos Flaquer-Pou, Planas-Oliver, Flaquer (J.)-Xumet, Nicolau-Llodrá y Ferrer-Amer.

La reunión, que empezará a las dos y cuarto, se ajustará al siguiente programa: 1.º Desfile obligatorio para todos los corredores (1 vuelta).

M.ª del Coro C. Maestro Odontólogo Sol n.º 3, Entresuelo

JUQUETES EL FABRICANTE COLON, 17

PROGRAMA PARA HOY Para los radioyentes

Radio Barcelona EAJ 1 (349 metros, 20 Kw., 860 kilociclos).—Radio Catalana, EAJ 13 (208 metros, 20 Kw., 1.110 kilociclos).

7.15: Sesión de cultura física, por radio. 7.30 a 8.00 «La Palabra» (diario hablando de Radio Barcelona): Primera edición. 8.00: Sesión de cultura física, por radio.

8.15 a 8.45: Segunda edición. 11.00: Campanadas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña Estado del tiempo en Europa y en España.

12.00: Sección femenina. Sesión de belleza. Recetas. Reglas de sociedad. Lectura de una historia o un cuento semanal. 12.30: Correspondencia femenina (consultas y respuestas).

12.45: Música selecta en discos de gramófono o colaboración de artistas femeninos. 13.00: Programa de discos selectos.

13.30: Información teatral y cartelera. Continuación del programa de discos selectos. 14.00: Butlletí Oficial de la Generalitat de Catalunya. Sumari del número publicat avui.

14.05 Sección cinematográfica. El sexteto de Radio Barcelona interpretará: Actualidades musicales (números escogidos entre los últimos éxitos). A continuación: «La Liga de las Naciones» (marcha) P. Lincke, «Vida de artista» (vals) J. Straus, «Jardines de la Alhambra» (danza española) J. M. Torrents.

14.30: Bolsa del Trabajo de EAJ. uno. 15.00: Sesión de radio beneficencia organizada exclusivamente en obsequio de las instituciones benéficas, asilos, hospitales y casas penitenciarias de España con discos escogidos.

15.30. El micrófono para todos. Sesión dedicada a los suscriptores que con afecciones literarias, musicales o de recitación quieren actuar ante el micrófono de Radio Barcelona.

17.30. Sección infantil. Sesión 25 del Teatro del Centro Autonomista, de Dependientes del Comercio y de la Industria, Ramba Santa Mónica, 25, con asistencia de niños y niñas, algunos de los cuales actuarán delante micrófono recitando poesías y trabajos en prosa. Exhibición de números de variedades: Proyección de películas.

18.00: Programa del Radioyente (discos a petición de señores suscriptores de Radio Barcelona). Noticias de Prensa. 19.30: Cotizaciones de monedas. Continuación del programa del radioyente.

20.00: Programa de discos selectos. Noticias de Prensa. 20.15. Conferencia a cargo de un miembro del Comité Catalán contra la Guerra. Continuación del programa de discos selectos.

21.00: Campanadas horarias de la Catedral. Parte del servicio meteorológico de Cataluña. Estado del tiempo en Europa y España. Previsión del tiempo en el NE. de España, en el mar y en las rutas aéreas. Cotizaciones de monedas. Cotizaciones de mercancías, valores y algodones.

21.05. Sesión pedagógica dedicada a los adultos a cargo de personalidades de varias instituciones culturales de Cataluña, bajo la alta dirección del rector de la Universidad doctor Jaime Serra Hunter, auxiliado por el señor Ramón Torroja, director del grupo escolar de la Escuela Normal de la Generalidad.

21.35: La orquesta de Radio Barcelona interpretará: Vals de la ópera «Los maestros cantores» R. Wagner, «Danza húngara número 4» J. Brahms, «El secreto de Myrto» (suite) G. Berardi, a) «El sueño de Myrto», b) «Danza del velo», c) «Escena de la ofrenda», d) «Danza de los crótales».

23.00 Noticias de prensa. 22:30 Transmisión desde Casa Libre. Bailables por la orquesta Sobre (Miras) 24.00: Fin de la emisión.



Auxiliares de Hacienda

Inmediatamente convocatoria. Numerosas plazas. Se admiten señoras. No se exige título. PREPARACION, en clases y por correspondencia, desde 1.º de Noviembre, por funcionarios de Hacienda. 30 ptas. mes. «CONTESTACIONES REUS», al programa vigente, redactadas por los Sres. Prados, Ajamil y Codes, 12 ptas. Los compradores de esta obra, recibirán la nueva, si fuese preciso publicarla, con la rebaja del 50 % en el precio. Solicitese el envío gratuito de folletos.

Academia «Editorial Reus» Clase: Preolados, 1 Libros: Preolados, 8 Apartado 12.250.—Madrid

VASOS CRISTAL y demás artículos EL FABRICANTE COLON, 17

Lorenzo Villalonga DIABETES Huertos, 8 - 1.º Teléfono 1861

AVISO Para conveniencia de nuestros abonados hemos organizado un nuevo servicio de reclamaciones de Gas y Electricidad, en nuestra nueva oficina de «El Terreno».

Círculo Republicano de Centro Campaña Electoral Todos los señores socios y simpatizantes que quieran informarse de cuantos datos necesiten, pueden acudir a nuestra oficina para resolver los que se les presenten en lo referente a elecciones.

No envidie usted la dicha de este madre cuidadosa que se complace en ver a sus hijos robustos y sanos. Durante el embarazo, esa madre tonificaba su organismo con este tónico-regenerador, Jarabe Salud. Suprime la falta de apetito, dolores de espalda y debilidad general.

LA VENGANZA NOVELA (Inédita) POR VICENTE PAISAN SERRANO calculable valor... Algo ingrato creo que le sea el papel de carcelero... En el rostro impasible del coronel, dibujose una sonrisa diabólica y una alegría salvaje. Con voz estridente, respondió: «¡No lo crea, señor general!... Cuadrado le miró extrañado... ¿Que misterio rodeaba la vida de aquél hombre?... No había tiempo que perder en meditaciones. Cuadrado, con la viveza que le era peculiar, dictaba órdenes que eran prontamente ejecutadas. Repartió las fuerzas en la forma que estimó mas adecuada; hizo artillar las alturas; cavar inmensas trincheras y, en todos los lugares, mostró la pericia como jefe, aprovechando, maestramente, los accidentes que le ofrecía el terreno.

órdenes que se transmitían con rapidez. Por las filas revolucionarias, pasó un calor de entusiasmo, Poco después, aparecía la cabeza de las divisiones gubernamentales. Cuadrado no hizo la menor ostentación. Araguzo avanzaba confiado. Cuando estuvieron a tiro, rompieron los revolucionarios en fuego nutrido de fusil y de cañón, al tiempo que los clarines y cornetas, sonaban vibrantes y valientes. En las filas de Araguzo, se produjo gran desconcierto, que fué aprovechado por Cuadrado para inutilizarles gran parte de la artillería, por medio de magníficas combinaciones de tiro de cañón. Los gubernamentales comenzaron una retirada, haciendo fuego tan débilmente, que permitía apreciar la desorganización que cundía en sus filas. De pronto, de entre las tropas leales, se destacó un ginete que se adelantó seguido de otros pocos, gesticulando energicamente. Era Araguzo que quería imponerse a la difícil situación. Este acto de valor del general, animó a los suyos. Se rehicieron y marchando bajo una nube de metralla, intentaron asaltar las posiciones revolucionarias. ¡Inútil empeño! Por dos veces tuvieron que retroceder con enormes pérdidas. A partir de estos momentos, comenzaron a retirarse con relativo orden. Los revolucionarios quisieron salir para dar el golpe de gracia. Cuadrado les contuvo. El astuto general sabía que no estaban, los gubernamentales, lo suficientemente quebrantados para demolerlos de una vez. Llegó la noche y por ambas partes se entabló un vivo tiroteo. Los cañones vomitaban metralla, llevando notable ventaja los revolucionarios, que llagaron casi a acallar los

luegos del enemigo. La infantería de Cuadrado, hacia inopinadas incursiones en el campo contrario, con lo que, a la par que sembraba el desconcierto, impedía a las tropas de Araguzo, tomar posiciones. Al amanecer los leales intentaron un supremo esfuerzo y hubieron de fracasar de nuevo, ante las mejores posiciones de los insurrectos y su casi carencia de artillería. Cuadrado mandó la salida de la caballería. «El Taciturno» y regimiento pasaron el vado y cayeron, cargando con ímpetu irresistible, sobre las destruidas fuerzas contrarias. Por parte y parte se batían con encono. Mezclábanse los gritos de triunfo de los vencedores, con las imprecaciones de los vencidos, con los gemidos de los moribundos, con los aullidos de dolor de los heridos, con el chocar de las armas, con los disparos de los fusiles, con los roncós truenos de los cañones... con todo lo caótico que puede producir una lucha de guerra civil, la mas cruel y terrible de todas las guerras. El desaliento cundió en las filas de los soldados del gobierno, que comenzaron a retirarse desordenadamente. Solamente un puñado de valientes, que, sin duda, tenían la orden de resistir cubriendo la retirada, peleaban haciendo frente a los vencedores. Eran infantes y formaban el cuadro presentando por todas partes la acerada punta de las bayonetas, que hacían estrellarse los esfuerzos de «El Taciturno» para romper la admirable formación. «¡Rendidos! — había gritado por tres veces la voz tonante del coronel. — ¡No sabemos! — por tres veces había respondido un anciano comandante que mandaba los infantes. Por fin, unos ginetes lograron penetrar dentro de aquella muralla de bayonetas. La resistencia quedó deshecha.

«El Taciturno» corrió a ponerse frente al comandante y por cuarta vez exclamó: «¡Rendidos! El veterano, con el rostro cubierto de sangre, el cuerpo de heridas y los ojos de lágrimas; tomó la espada por la hoja y presentó la empuñadura al vencedor, que la rechazó, respetuosamente, diciendo: «Señor comandante, es usted mi prisionero; mas conservad vuestra espada, que la Causa sabe respetar y admirar a los valientes, sea el que sea el campo en que se encuentren. Los revolucionarios persiguieron durante todo el día al enemigo y cuando el general Almagro llegó al valle, pasó con sus tropas a cubrir la vanguardia, como fuerza de reserva. La Causa había logrado un triunfo decisivo. Las posiciones del norte, quedaban a su merced. 21 El final de un soliloquio Paseábase «El Taciturno» por su habitación en la casa de Carlos Mendoza. Se detuvo ante una fotografía de mujer joven y bonita. Quedó inmóvil. Una nube de tristeza, obscureció su semblante. Luego fijose en otro retrato en que aparecían Luisa y el ex cónsul, en el día de sus bodas. Impulsivamente arrancó el cartón de la pared y le estrelló contra el suelo, tornando a pasear nervioso. Meditó mucho en aquellos tres días y, al calor de los recuerdos, sintió crecer dentro del pecho, el intenso sentimiento de odio que le poseía. Diez años habían transcurrido, desde que en una población de enrevesado nombre, leyó la noticia. Diez años dedicados a encontrar al momento propicio para castigar, sin compasión, a los traidores y gozarse en los tormentos. No había vivido y luchado más que para la venganza.

En el corazón, únicamente anidaba este deseo. Quería resacirse del golpe bárbaro que le había derrumbado las ilusiones y destruido el porvenir. ¡Diez años! Siguiendo la pista de los traidores, llegó a Arauco, cuando estalló el movimiento revolucionario y se enroló en él, porque un presentimiento le decía que había de pasar, en forma definitiva, en su Destino. Los azares de la lucha, le hicieron perder la pista de las personas tan cordialmente odiadas... ¡Y las tiene en su poder, en el apogeo de su gloria e influencia, cuando de todos era temido o respetado! «¡Qué caprichos más raros tiene el Destino!... y de aquella boca que parecía inaccesible a la risa, brotó una carcajada nerviosa y terrible... «El Taciturno» se frotaba las manos con deleite. El momento se acercaba. Al siguiente día presidiría el Consejo de Guerra que había de celebrarse contra don Carlos Mendoza, consejero de Estado, por tenencia de armas contra la Causa y, como sucedía en estos casos, Mendoza sería condenado a ser pasado por las armas. El con pulso seguro — ¡oh! admirable firme! — firmaría la sentencia y encarándose con el reo le diría: «¿No me recuerdas?... Soy aquél que expuso su vida por salvar la tuya... Soy el amigo leal que, en Araguay, te cuidó cuando estabas enfermo y, por segunda vez, te arrebató a la muerte, en la cabaña de un indio, perdida lejos de la civilización y pudiendo ser aniquilado por las bestias feroces o por los aventureros que infestaban el país... y al que has pagado robándole la mujer por él amada... Si, sí; esto le diría... En cuanto a ella... ¡Era vencedor y dueño de poner su voluntad... Sería su concubina, su criada, su esclava, peor tratada que las bestias... ¡Era el amor! El terrible personaje, encantado

del color de sus pensamientos, desear ver a las víctimas y sentir el morbo placer de zaherirlas, sin contemplaciones ni delicadezas. En tanto, el consejero Luisa y dos niños — un moreno y pícaro ángel de Murillo de siete años y un molletudo y coloradote angelote de Rubens de tres — permanecían encerrados en una sala y estrechamente vigilados. No hablaban. Carlos — con el pelo ligeramente encanecido y más grueso — paseaba preocupado por la estancia. Luisa, a quien la maternidad había exornado con la majestad augusta de las madres, sentada en un sillón, con la frente apoyada en la palma de la mano y los ojos enrojecidos por el llanto, meditaba. Los niños, parecían comprender el dramatismo del momento y permanecían, muy serieticos, sentados en la mullida alfombra. Nadie se hacía ilusiones sobre el porvenir. Oyeron un rumor de espuelas que se iba aproximando paulatinamente. Abríose la puerta y en el mar, se dibujó, terrible, la figura tréfica de «El Taciturno», que, a los ojos de los Mendoza, apareció como presagio de algo fatal e inevitable. Carlos, suspendió el pasear y se estremeció. Los niños, asustados, corrieron a refugiarse en los brazos de la madre. «¡Madre!... ¡Madre!... Luisa les abrazó y levantando la cabeza, dirigió una mirada al coronel, en la que pedía muchas cosas para ellos... Fué un minuto. «El Taciturno» se volvió, bruscamente y se alejó, cerrando la puerta con ímpetu. Todos los deseos de venganza que le habían acuciado durante tanto tiempo, acababan de morir en este corto espacio de sesenta segundos. El podría vengarse de la amada infiel y del amigo desleal; más no podía privar a dos pequeñuelos del apoyo paternal. Era unos angelitos inocentes de toda culpa, que, al fin

La Hernia Curada

«HERNIUS» siguiendo la marcha progresiva que le ha convertido en el primer Gabinete Ortopédico de España, acaba de crear, tras profundos estudios y múltiples pruebas el «SUPER COMPRESOR HERNIUS AUTOMÁTICO», formidable invento que revoluciona la humanidad entera y triunfa siempre donde todo lo demás fracasa, convirtiendo en breve tiempo a los pacientes en seres fuertes, robustos y sanos como eran antes de herniarse.

Nuestro modernísimo invento no es un emplasto, no es un braguero, no es nada molesto, no es nada anticuado, es la última creación «HERNIUS» al alcance de todas las fortunas que vence y cura con facilidad pasmosa toda clase de «HERNIAS» por antiguas y rebeldes que sean sin que el paciente tenga que abandonar sus trabajos habituales y sin que jamás recuerde que está herniado.

«HERNIADOS» para vuestra seguridad, visitad sin pérdida de tiempo al eminente especialista «HERNIUS» que recibirá GRATIS en PALMA DE MALLORCA el MARTES día 14 y el MIÉRCOLES día 15 de Noviembre en el Gran Hotel. Visita: el primer día de 9 mañana a 7 tarde; segundo día de 9 a 12 mañana SOLAMENTE.

Especialidad en fajas medicas para corregir y evitar la obesidad, eventraciones, descenso del estómago, riñón móvil, etc.

Casa Central: Gabinete Ortopédico «HERNIUS» Calle Pelayo, 62 - Tel. 14346 - BARCELONA

¿Sufre usted del Estómago e Intestinos?

SERVETINAL GUMMA

Nos es grato poner a la disposición del público, el original de la presente carta que textualmente copiamos

Firma la presente carta DON SERAFIN RUIZ, propietario de un depósito de tejidos, residente en MOTRICO (Guipúzcoa)

Señor don A. Gummá.—BARCELONA.
Muy señor mío: Habiendo sufrido durante VEINTE AÑOS del estómago y seguido toda clase de tratamientos, sin resultado más que transitorio, se me ocurrió tomar el SERVETINAL y a las primeras tomas noté que había de ser el medicamento ideal, lo cual ha quedado confirmado, por cuanto a la terminación del segundo frasco como de todo y estoy como nunca estuve los citados veinte años. Deseándole muchos años de vida, en beneficio de la Humanidad doliente, aparte de autorizarle para que haga el uso que tenga por conveniente de esta carta, atentamente le saluda su afmo. s. s. q. e. s. m)
Firmado: SERAFIN RUIZ.

Exigid el legítimo SERVETINAL y no admitáis sustituciones interesadas, de escaso o nulo resultado.

PRECIO: 5'80 (Timbres 0'30 incluidos) en Centros de Específicos y Farmacias y en Centro Farmacéutico, calle Harina, 34, Palma.

De venta en las principales Farmacias de España, Francia y Portugal.

Oposiciones a Hacienda

450 plazas — edad 16 a 40 años — sin título ejercicios en Mayo — Presentación Instancias hasta el 5 Diciembre: Excelente internado

LYCEUM CASTELLANO, Fuencarral, 6-Madrid

Rebaja de Precios

Recauchutado de Neumáticos (Dibujos nuevos) CASA CODINA - Unión, 8 - Palma

Ha probado Vd. el nuevo modelo 1934

6 cilindros, frenos hidráulicos, 5 velocidades adelante, cambios de marcha sincronizados y otros adelantos propios para el tráfico moderno, de los

Chasis y Camiones «JODGE BROTHERS»? Pida Vd. una prueba sin compromiso. Tipos de chasis desde pesetas 10.000. Agente exclusivo en Baleares.

A. Biliboni Aragón, 11, Palma. Teléfono 1705.

Libros nuevos

Société des Nations.— Situación económica mundial 1932-33.
Société des Nations.— Situación económica mundial 1932-33.
Vander.—Alas de las funciones sexuales.
Camps.—La odisea de los judíos.
Ludwing.—Rembrandt.
Giró.—Dios ante la religión y ante la ciencia.
Jeans.—El mundo que nos rodea.
Mart.—Trabajo, salario, capital y salario, precio y ganancia.
Brillat.—Las gallinas productivas.
Hudey.—Contrapunto.
Mestayer.—La cocina completa.
Florián.—Elementos de Derecho procesal penal.
De venta en la Librería Escolar, P. de Cort, 4, Teléfono 1.470, Palma.

C. Pascual

Médico especialista Piel, Sífilis y Vias Urinarias, Prostatitis, defectos sexuales, impotencia úlcera de las piernas. Aplicación del 914 y 606. Diatermia corrientes eléctricas. Lámpara de cuarzo, etc. Consulta de 11 a 1. Consulta económica de 7 a 9, 2 ptas. Mesquida, 9.

SALONES

Tresillos cubistas y confortables extensibles **CASA FUSTER** BROSSA, 34-40

Peluquería para señoras «Carlos»

Ondulación permanente sin electricidad 12 pesetas, garantizada 6 meses. Pistaña, 49, 1.º.

Chalets y Solares

Tranvia próximo Pinar espléndido Alquiler y vendo precios económicos plazos y contado. Informes: J. Ventayol, A. Alejandro Rosselló, 121. Teléfono 1313.—Palma

Huevos Frescos

Se venden al precio de 2-40 Docena en la Tócineria de Rafael Migu 1, Plaza Merced, 11 y en el Almacén de Hijos Antonio Miguel, Calle 11 de Febrero, 55.

APARATOS PARLANTES DISCOS-ACCESORIOS

VICENTE TORNS. - Previsión, 12 Teléfono 2035 PALMA

Piso principal

grande, se alquila en el Ensanche, agua, gas, electricidad, cuarto baño, termosifón, calefacción central, hermoso jardín, tranvia a la puerta, 5 minutos, Plaza Cort, Calle Aragón, 105.

En Portals Nous

Se vende moderno chalet, recientemente construido de planta baja, gran confort. Pedir informes a Vaquer, Avenida Roselló, 75 o a Hotel Alfonso, Arquitecto Cort, constructor Sagreras.



NU-GRIP
Gomas que impiden la salida del zapato.
PAR 150 y 200
Casa Codina, Unión, 8 -Palma

Ocasión

Se vende una máquina fotográfica nueva por 20 Ptas. S. Jaime, 38.

Francés - Inglés

Profesor diplomado de París. Método rápido. Precios módicos. Dirigirse por escrito a n.º 351. Apartado 22.—Palma.

Se necesita

una niña que sepa leer y escribir para una perfumería. Informes: En El Día, Danús, 2.

Negocio bordados

Traspaso urgente causa enfermedad Escribir: 96371, Danús, 2.

Hace falta

Empleado práctico para organización de tienda de piezas de recambios de automóviles, que conozca especialmente y con mucha práctica este ramo. Indicar por escrito, referencias y pretensiones a J. P. n.º 3.000.

El Cálculo

Infinitesimal no es difícil. Aprenda los principios y ahorrra mucho tiempo. Perspectiva para dibujantes Lecciones prácticas a domicilio. Escribir Allema Uetam, 11.

Buena estancia

hallará en casa particular, máximo confort, cocina primer orden vista espléndida y sitio céntrico. Avda. Estanislao Figueras n.º 14, 2.º. (junto Pl. S. Antonio).

Socio capitalista

7.000 a 10.000 pesetas se desean para industria de gran porvenir única en Mallorca. Razón: En El Día, Danús, 2.

Inauguración

Peluquería (La Ideal) para señoras última creación en permanentes sin electricidad directa garantizado para ocho meses. Esta casa garantiza todos sus trabajos. Calle Sindicato n.º 1, 1.º.

Auto

Vendo «Donnet» 5 plazas, 9 H. P. en buenísimo estado. Informes: Mr Short. Avda. Antonio Maura, 30.

Citroen

nuevo, último modelo, se vende a precio de ganga. Informes: Garage Continental.

Muchacho

De unos 15 a 16 años para trabajar en un Colmado se necesita. Razón: Rubí, 16. Colmado.

La fina

Pensión familiar de primer orden. Todo confort. Servicio y cocina inmejorable. Calle de Francia, 7. (Terreno).

Italiano

enseño en muy pocas lecciones. Sistema práctico. Escribir n.º 501, Apartado 22 Palma.

Habitación

o sala entre suelo o principal necesario en punto céntrico para despacho. Escribir: L. M. El Día, Danús, 2.

Las últimas superproducciones Una Morena y una R... El Relicario Melodía de Arrabal y Mercedes tienen sus fragmentos musicales impresionados en discos de las inmejorables marcas ODEON y LA VOZ DE SU AMO Gran surtido en aparatos portátiles, radios y radio-gramolas De venta en la única distribuidora: **CASA CASTELLA** Sto. Domingo, 34 y 36—PALMA

Para los Estudiantes - Cuerpo de Correos Sueldo 4000 ptas. o 5000 y quinquenios de 1000. Oposiciones anuales. Edad de 18 a 30 años y título de Bachiller, Comercio o análogo. Preparación especial para los que no tengan título. Alojamiento en inmejorables condiciones para los de fuera. Informes: Francisco y Ernesto Gené Munich; Funcionarios Técnicos del Cuerpo en ésta.



VÍAS URINARIAS
Es todas las infecciones de las Vías urinarias no pierda tiempo y consulte a un médico que, en los casos de Hemorragia (Purgaciones), hay los **CACHETS DEL DR. SOIVRE** que dan siempre rápidos y satisfactorios resultados. Basta tomar una sola caja para cada caso. Cachets del Dr. Solvère para cada caso de sus admirables efectos. Venta a 6'50 ptas. caja en las principales farmacias de España, Portugal y América.

ALMACEN VOLATERIA - CONEJOS

HUEVOS Y CAZA

Ventas por mayor y menor

Galinas	4'40 kg.
Pollos	4'00 "
Pavos y pavas	3'75 y 3'50
Conejos	2'15 "
Palomos	1'70 cada uno
Huevos gordos asegurados,	2'50 docena
Caza: Liebres Cada una	5'50 ptas.
Conejos " "	2'25 ptas.
Perdices " "	3'25 ptas.
Tordos docena	6'00 ptas.

Géneros tiernos y frescos **Vicente Martorell** Calle 11 de Febrero, número 50 (Carretera Manacor km. 1) Teléfono núm. 2148

Se vende una camioneta, dos Bicicletas, un gramófono, todo por poco precio y a toda prueba. Café Argentino, Son Masanet, detrás del Instituto.

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico. Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

Se alquilan

Habitaciones con o sin pensión tratamiento familiar y económico. Pensión Planas, Obispo, 7, Palma.

4 TOMOS 4
forma un ejemplar completo del **ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA** (Baillly-Baillière - Riera)
MÁS DE 9.700 PÁGINAS
MÁS DE 9.500.000 DATOS
MAPAS - INDICES
SECCIÓN EXTRANJERA o pequeño Directorio Universal
Detalle del Comercio, Industria, Profesiones, etc. de España y Posesiones
Precio de un ejemplar completo: CIENT PESETAS (franco de portes en toda España)
¡ANUNCIE EN ESTE ANUARIO! LE COSTARÁ MUY POCO Y LE BENEFICIARÁ MUCHÍSIMO
Anuarios Baillly-Baillière y Riera Reunidos, S. A. Enrique Granados, 25 y 28 - BARCELONA

EL DIA publica diariamente 8 páginas



UNGUENTO CANTARES
LOS GRANOS PANADIZOS PANALES-TUMORES GOLONDRINOS-FISTULAS LLAGAS-ULCERAS-ETC.
SON CURADOS EN BREVE TIEMPO CON ESTE PRIVILEGIADO REMEDIO
Depositarlo: Vda. de I. Porteza Palma de Mallorca

NOTICIAS DE BARCELONA

El conflicto de la dependencia mercantil

Barcelona 10 a las 24.—En el local del Jurado mixto del Comercio, han reunido hoy los presidentes de los Jurados mixtos a los que afecta el conflicto mercantil, representantes de sociedades patronales y delegados de los dependientes interesados.

La reunión ha sido laboriosísima, ignorándose los acuerdos que se han adoptado.

Barcelona 10 a las 24.—Los dependientes de ultramarinos han acordado por unanimidad, que si el frente único mercantil decidía la huelga el día 13 del actual, ellos la secundarían dicho día.

La Asamblea de funcionarios civiles

Barcelona 10 a las 24.—En la Jefatura de Policía, facilitaron esta madrugada a los periodistas una nota del Presidente de la Unión Nacional de funcionarios civiles, anunciando la suspensión de la Asamblea convocada para hoy.

Esta mañana el señor España Presidente de dicha entidad, confirió con el Jefe Superior de Policía y con el comisario general, delegado especial del Gobierno.

Una bomba

Barcelona 10 a las 24.—En la calle Mayor de Santa Coloma, ha sido encontrada una bomba con la mecha apagada.

Agitación obrera

Barcelona 10 a las 24.—Se nota agitación obrera en Sabadell con motivo del cierre de la fábrica de Enrique Casanovas, por falta de trabajo.

Los obreros hoy se presentaron a trabajar, siendo dispersados por la Guardia civil.

Registro policíaco

Barcelona 10 a las 24.—En un registro policíaco en la calle del Marqués del Duero, n.º 188, entresuelo, segunda, se ha sorprendido un trato ilícito de jovencitas que la dueña, para ocultarlas, las hizo deslizarse por una cuerda a los sótanos de la casa.

La inquilina y las niñas, algunas de 12 a 14 años, fueron llevadas a la jefatura.

La mujer que estaba al frente de la manada será propuesta para la aplicación de la ley de vagos.

Mediante fianza recobran la libertad

Barcelona 6 a las 24.—Mediante fianza de cinco mil pesetas, han recobrado la libertad varios presos que se hallaban detenidos como supuestos complicados en el movimiento anarquista del día 8 de enero del actual.

Semanario denunciado

Barcelona 10 a las 24.—El fiscal ha denunciado el semanario comunista «Catalunya Roja» por injurias a la autoridad.

Dimitión

Barcelona 10 a las 24.—Este mediodía ha dicho el Gobernador, que había visitado el Consejo de administración de las Compañías de tranvías, autobuses y metros, los cuales le comunicaron que el Director general don Alejandro Arruga, había dimitido irrevocablemente su cargo, saliendo con dirección al extranjero.

Las elecciones del 19

Candidatos de «Unió Democràtica de Catalunya».

Barcelona 10 a las 24.—«Unió Democràtica de Catalunya» celebró el acto de presentación de los candidatos por Barcelona por las minorías, que son:

Carrasco Formiguera, Emilia Codorniu, Juan B. Roca y Luis Vila.

Candidatos de la coalición de «esquerres».

Barcelona 10 a las 24.—Anoche se hizo pública la candidatura de la coalición de «Esquerres Catalanes».

Por Barcelona van:

Nicolau D'Oliver, Faustino Bailvé, Casanellas, Pedro Domingo, hermano del exministro; Martín Esteve, Amadeo Hurtado, José María Segarra, Joaquín Ventalló, Antonio Xirau, Antonio Vilalta y otros.

Ampliación de la circunscripción de Barcelona

Barcelona 10 a las 24.—El presidente de la Audiencia firmó ayer una disposición ampliando la circunscripción de Barcelona (ciudad) quedando agregados los colegios de Badalona, San Adrián y Santa Coloma, cuyas poblaciones votarán la candidatura de Barcelona ciudad, en vez de Barcelona circunscripción.

Próximo discurso de Lerroux

Barcelona 10 a las 24.—El miércoles en el «Teatro Olimpia», el jefe del partido Radical, don Alejandro Lerroux, pronunciará un importante discurso político para presentación de los candidatos radicales.

Candidatos de «Esquerres».

Barcelona 10 a las 24.—La candidatura de «Esquerres» es la siguiente:

Macià, Companys, Suñol, Mestre, Rubio, Tuduri, Feich y Capdevila, Abel Velilla, el federal Riera y Puntí Ventos, Aurora Bertrana y otros nombres.

Mitín agrario

Barcelona 10 a las 24.—En el local de la Juventud Agraria, se celebró un mitín electoral organizado por dicha Juventud.

SUCESOS

Hundimiento de un piso

Madrid 10 a las 22.—En la «Posada de la Merced», de la calle de Cava Baja, hundiose un piso, resultando heridos dos mujeres y un hombre.

Accidente de aviación

Cartagena 10.—En el Aeródromo de Los Alcázares capotó un aparato tripulado por el subayudante señor Salinas, que resultó herido grave.

BALEARES MALLORCA

El señor March, en Marsella, hace manifestaciones a los periodistas

Dice que si es elegido diputado regresará a España

Marsella 10.—Antes de salir para París, don Juan March conversó con los periodistas, dándoles cuenta de las persecuciones de que fué objeto en España por parte de los gobernantes, y de su salida de la cárcel de Alcalá de Henares, en la forma conocida.

Luego añadió: —En cuanto a mis proyectos, el primero es cuidarme, porque sufro un violento ataque de reuma y voy a consultar, en París, con un especialista.

Después de observar un tratamiento riguroso, me ocuparé de los asuntos de mi país.

Me presento candidato para las próximas elecciones por Baleares.

Me han sido hechos ofrecimientos de otros sitios, especialmente de Cádiz; pero, solamente me presentaré por las islas Baleares, en donde he nacido.

Si soy elegido diputado, regresaré a España, donde los diputados son inviolables.

Creo, por otra parte, que en las próximas elecciones obtendrán 200 actas, los moderados, quienes descartarán a los socialistas, que me persiguen.

Esta noche, en el tren de las diez y nueve cincuenta, salgo para París, en donde se reunirán conmigo mi mujer y mi hijo, que salen de Madrid esta noche.

Al llegar a Francia tengo la certeza de que vuestro país me concederá la hospitalidad que nunca ha negado a los refugiados políticos.

Para material de enseñanza

Barcelona 10 a las 24.—En el reparto efectuado de las cantidades que figuran en el vigente Presupuesto de Instrucción Pública, con destino a material de enseñanza de las Escuelas de Comercio, han correspondido 250 pesetas, a la Cátedra de Conjunto; 750 a la de Física y Química y 1250 a la de Taquigrafía de la Escuela de Comercio de Palma de Mallorca.

Extranjero Inglaterra

Princesa, operada

Londres 10.—La princesa real que sufrió una operación por apendicitis, se encuentra ahora en estado satisfactorio.

Los reyes le hicieron una visita esta mañana.

La situación en Afganistán

Londres 10.—Los últimos telegramas recibidos en esta capital indican que la situación en Afganistán y en la frontera del N. O. de la India está en calma.

No se han recibido todavía los detalles completos del asesinato de Nadir Shah.

Exploradores condecorados

Londres 10.—Cinco miembros de la expedición de Watkins, que exploró los hielos de Groenlandia en los años de 1930 y 1931, recibieron hoy del rey medallas de plata con inscripción.

H. G. Watkins, de 23 años de edad, jefe de dicha expedición, se ahogó en Groenlandia el año pasado, al volcar su canoa de esquimal.

Nuevo gobernador

Londres 10.—Sir Harold Michael ha sido nombrado gobernador del territorio del Lago Tanganika, que pertenecía anteriormente a Alemania.

Holanda

Desmitiendo una información

Amsterdan 10.—El correspondiente en Roma del periódico «Maasbode» desmiente que el Papa esté preparando una encíclica referente a la situación política en Alemania.

Sociedad de Naciones

La retirada de Alemania

Ginebra 10.—En el relato publicado ayer jueves por la Comisión del Opio, se insertó la declaración siguiente, referente a la retirada de Alemania de la Liga de Naciones: «Esta Comisión considera extremadamente importante expresar el profundo pesar que le causa la retirada del representante de Alemania, porque la cooperación de Alemania, que es una de las naciones más importantes en la fabricación y en el comercio de los narcóticos, tiene un peso decisivo para el éxito de los trabajos de la Comisión.

Espera sinceramente que la cooperación del Reich podrá reanudarse en breve, y será tan valiosa como antes.

Mientras tanto, propone que el asiento vacante no sea ocupado.

Estados Unidos

El reconocimiento de los soviets

Washington 10.—Progresan rápidamente las negociaciones referentes al reconocimiento de los soviets por los EE. UU., y es probable que se publicará un comunicado oficial hoy mismo.

BOLSA COTIZACIONES MADRID

Table with columns for bond types (Deuda Interior, Exterior, Amortizable, etc.) and their respective prices in Madrid.

BARCELONA

Table with columns for bond types (Nortes, Alicante, Andaluces, etc.) and their respective prices in Barcelona.

Espectáculos

Desde las 3:30 función de cine: «El F. 1—no contesta» y otras.

Desde las 6 función de cine: «Susana tiene un secreto» y otras.

Desde las 8 función de cine y variedades: «El precio de una mujer» «Trágico vuelo Barberán-Collars» y la atracción Los Diamantes Negros.

Desde las 8:30 función de cine: «Torero a la fuerza» y otras.

Desde las 3:30 función de cine: «Honraras a tu padre» y «Secreto de la policía de París».

Desde las 6 función de cine: «El gato con botas», «El naufragio de la humanidad» y una cómica.

Desde las 3:30 función de cine: «La viuda romántica» y «Farsa contra farsa».

Desde las 3:30 función de cine: «Amor y sports», «Eclair journal» y «Viaje de novios».

JUAN CALDENTEY

Médico - Director Balneario San Juan de Campos. Urología (Vías urinarias). Partos, reumatismo. Calle Agua, 13.

Advertisement for 'BORN' musical comedy, featuring Eddie Cantor and the Goldwyn Girls. Includes the text 'El culminante éxito cómico del año 1933'.

Advertisement for 'Una excursión interesante y bonita' by LLUCH-ALCARI (Deyá). Includes details about restaurant services and contact information.

Advertisement for 'Mater Dolorosa' film, showing it at the 'TEATRO BALEAR' with 'Dirección CINNAMOND'. Includes promotional text about the film's emotional impact.

Advertisement for 'Hermanos Alomar' and their medical treatment for 'Sifilis y Enfermedades de la piel'. Includes contact information for Calle Alejandro Rosselló, 117.

Large advertisement for the RIALTO theatre, featuring 'LA VIUDA ROMANTICA' and 'HONRARAS A TU PADRE'. Includes showtimes and promotional text.